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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira
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DIVULGAÇÃO

A professora Daiane Gomes da Silva, que leciona 
Língua Portuguesa na Escola Municipal Rozenda Zane 
Moraes, recebeu, na noite de sexta-feira, 3, o Troféu Wa-
nderlino Arruda. A premiação foi concedida pela Acade-
mia Montes-clarense de Letras em sua sede, no Centro 
Cultural Hermes de Paula, e contou com a presença dos 
acadêmicos, representantes da escola e da Secretaria de 
Educação da Prefeitura. 

No último sábado, dia 04 de maio, o North Es-
porte Clube deu início à sua jornada na tempora-
da de 2024 do Campeonato Mineiro do Módulo II 
com um emocionante confronto contra a equipe 
da Caldense. O palco para essa batalha foi o Es-
tádio José Maria Melo, na Arena Credinor, onde 
mais de 2 mil fervorosos torcedores comparece-
ram para apoiar o time.

Paulo afirma que: “Até o mês de setembro de 2023, com nossa interlocução junto ao Governo Federal e Ministério da 
Saúde, conseguimos contemplar os hospitais Santa Casa, Dilson Godinho e Aroldo Tourinho com um repasse de recursos 
superiores a R$67,1 milhões para atender casos de alta e média complexidade.”

Professora recebe o 1º Troféu Wanderlino 
Arruda de incentivo à leitura

PAULO GUEDES | “Colapso na saúde de 
Montes Claros poderia ter sido evitado” 

Inicia Temporada do Campeonato Mineiro 
Módulo II com Vitória sobre a Caldense

Projeto do senador Carlos Viana 
cria linha de crédito especial
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Prefeituras deverão 
manter atualizadas 
dados sobre demanda 
por creches

15ª AGRIMINAS| Produtores 
de Montes Claros 
participam da Expominas

PM ministra palestra sobre 
prevenção e educação do 
assédio em adolescentes

REGIONAL 9

Na última semana, a equipe da Patrulha de Pre-
venção a Violência Doméstica – PPVD – da 210ª Cia 
participou de um evento ocorrido no Rotary Club 
de Bocaiúva. Na oportunidade, foi ministrada uma 
palestra com 30 adolescentes com idades entre 14 
e 16 anos sobre o tema: “Prevenção e Educação do 
Assédio em Adolescentes”. 

As empresas familiares enfrentam desafios 
únicos, desde a gestão de conflitos internos 
até o planejamento de sucessões. Implemen-
tar práticas de governança eficazes é crucial 
para garantir que esses negócios não apenas 
sobrevivam às transições, mas também pros-
perem. 

FDC promove palestra 
gratuita sobre Governança 
Corporativa

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Produtores de leite de todo o país poderão ter linha emergencial de crédito rural e renegociação de dívidas com juros mais atra-
tivos. Estes são os principais pontos do projeto de lei (PL 1085/24) apresentado pelo senador Carlos Viana (Podemos-MG). Segue o 
link do projeto - https://www25.senado.leg.br/web/atividade/materias/-/materia/162899 “A queda do preço do leite pago ao produtor, 
as importações de leite em pó, em especial da Argentina e do Uruguai, estão comprometendo a comercialização do produto no Brasil 
gerando um cenário de grande endividamento do produtor brasileiro. Precisamos olhar com atenção estes pontos e ajudar os milhares 
de produtores brasileiros”, diz Carlos Viana ao justificar a proposta. POLÍTICA 3

PRODUTORES DE LEITE
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PEC do Quinquênio simboliza a 
metástase dos privilégios no Brasil

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO

2 OpiniãO

Combate ao Racismo no Âmbito Escolar

O Abraço que Faltou

FERNANDA KING
PEDAGOGA

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO 

É desde a infância que se apren-
de? Para a pedagoga Fernanda King, 
especialista em Educação e Desen-
volvimento Infantil, sim. Temos que 
investir na educação antirracista des-
de a primeira infância.

O recente caso envolvendo a fi-
lha da atriz Samara Felippo, vítima 
de racismo em uma escola de alto 
padrão em São Paulo, trouxe à tona 
mais uma vez a urgência de se discu-
tir e combater o racismo no ambien-
te escolar. O episódio chocante, não 
apenas ressalta a persistência desse 
problema, mas também nos instiga a 
buscar soluções efetivas para promo-
ver uma educação verdadeiramente 
respeitosa.

É inaceitável que em pleno sé-
culo XXI ainda tenhamos crianças e 
adolescentes sofrendo discriminação 
racial nas escolas. O ambiente esco-
lar deveria ser um espaço seguro e 
acolhedor, onde todos os alunos se 
sintam respeitados e valorizados, in-
dependentemente de sua cor de pele 
ou origem social. Diante desse con-
texto, é crucial que as escolas assu-
mam um papel ativo na promoção da 
igualdade racial e na desconstrução 
de preconceitos.

A pedagoga, diretora escolar e 

especialista em Educação Infantil, 
Fernanda King, destaca a urgência 
de abordar o combate ao racismo de 
maneira ativa e sistemática nas insti-
tuições educacionais. Ela ressalta que 
as escolas têm o poder e a respon-
sabilidade de cultivar um ambiente 
onde todas as crianças se sintam va-
lorizadas, respeitadas e seguras.

Entre as sugestões de Fernanda 
King para promover uma educação 
mais humanizada e inclusiva, desta-
cam-se: investimentos na formação 
de professores; o incentivo à repre-
sentação diversificada em materiais 
didáticos, atividades extracurricula-
res e eventos escolares; introdução 
no currículo escolar de conteúdos 
que abordem a história, cultura e 
contribuições de diferentes grupos 
étnicos, destacando suas lutas e con-
quistas; e por último, mas não menos 
importante, manter um diálogo aber-
to e com muita empatia com toda a 
comunidade escolar.

Destaca também que isso é lei, 
e que infelizmente muitas escolas 
particulares simplesmente não 
cumprem. Para citar um exemplo, 
a lei 10.639 de 2023, que trata do 
ensino e da cultura afro-brasileira, 
é cumprida apenas por cerca de 

25% das instituições de ensino.
Ao adotar desde a educação in-

fantil essas práticas e ao comprome-
ter-se com uma cultura escolar in-
clusiva e antirracista, a escola pode 
desempenhar um papel vital na 
construção de um futuro mais justo 
e equitativo para todos os alunos.

Na primeira infância esse traba-
lho acontece através do lúdico com 
as crianças, como relata Fernanda. 
Leitura de livros com protagonistas 
pretos, cuidados com bonecos de 
todas as etnias, atividades que va-
lorizem os personagens pretos da 
nossa história, saídas pedagógicas 
para lugares que contem a real his-
tória dos povos, entre outras pro-
postas que tragam naturalmente a 
cultura do respeito a todos para a 
rotina escolar.

Ela garante que se desde cedo 
os alunos forem envolvidos nessas 
questões de maneira natural, tudo 
será mais fácil quando crescerem. E 
que eles levam para casa essa pro-
posta de mudança. Enfim, é hora de 
agir coletivamente para erradicar o 
racismo do ambiente escolar e ga-
rantir que todas as crianças possam 
florescer e alcançar seu pleno po-
tencial.

Era uma vez um homem que 
dedicou sua vida ao trabalho. Dias 
longos, noites infindáveis, tudo 
para garantir o sustento de sua 
família. Os filhos cresceram, for-
maram-se em Direito, Odontologia 
e Medicina. O pai, com orgulho, 
viu-os trilhar seus caminhos, con-
quistando diplomas e títulos. Mas 
o tempo não foi gentil com ele. A 
esposa, sua companheira de tantos 
anos, partiu, deixando-o viúvo e 
solitário.

Agora, envelhecido e fragilizado, 
o pai vive em um asilo popular. O 
quarto é pequeno, compartilhado 
com outro morador. O conforto é 
escasso, e as lembranças da família 
são seu único refúgio. Ele relembra 

os tempos em que todos viviam 
juntos, as risadas à mesa, os abra-
ços apertados. Mas agora, os filhos 
estão ocupados demais com suas 
próprias vidas.

Os anos passaram, os filhos cres-
ceram e seguiram seus próprios 
rumos, deixando para trás um pai 
orgulhoso, testemunha silenciosa 
de suas conquistas acadêmicas e 
profissionais. Mas a vida, invariavel-
mente, reserva seus desafios mais 
duros, e a partida da esposa deixou 
o pai solitário, carregando nos om-
bros o peso da ausência e da idade.

No entanto, a vida segue seu 
curso, implacável em sua marcha 
inexorável. Os filhos, mergulhados 
em suas próprias agendas, parecem 

distantes demais para perceber a 
solidão que consome o coração 
do pai. Postam fotos de viagens, 
encontros com amigos e sorrisos 
falsos nas redes sociais. Seus cães 
de raça, criados com mimos e cui-
dados, consomem milhares de reais 
por mês em petshops e cuidadores. 
Enquanto isso, o pai, que só queria 
um abraço, está ali, esquecido, à 
mercê das lembranças e da solidão.

O velho senhor teve um AVC, 
e suas pernas já não o sustentam 
como antes. Ele observa a vida lá 
fora pelas janelas do asilo, vendo 
o mundo passar sem tocá-lo. Os 
filhos visitam ocasionalmente, mas 
o abraço que ele anseia nunca che-
ga. Talvez eles não percebam a falta 

que faz, ou talvez estejam ocupados 
demais com suas próprias preocu-
pações. Em um mundo dominado 
pela superficialidade das redes so-
ciais, onde fotos e sorrisos são pos-
tados com a mesma facilidade que 
são esquecidos, o verdadeiro afeto 
parece se perder nas entrelinhas da 
vida moderna.

Enquanto isso, o pai espera. 
Espera pelo abraço que nunca 
vem, pelo carinho que se perdeu 
nas obrigações da vida adulta. Ele 
não pede muito, apenas um gesto 
de afeto, uma demonstração de 
que ainda importa. Mas os filhos 
seguem em suas rotinas, alheios à 
solidão do velho pai.

E assim, ele vive, entre lembran-

ças e silêncio. O asilo é seu mundo 
agora, e as paredes testemunham 
sua saudade. Os filhos, com suas 
vidas movimentadas, não percebem 
que o tempo está se esgotando. Um 
dia, talvez, eles olhem para trás e 
se arrependam. Mas o abraço que 
faltou já terá se perdido nas entre-
linhas da história. Talvez um dia, 
quando a solidão se tornar insupor-
tável e as lembranças se transforma-
rem em sombras distantes, os filhos 
despertem para a falta que fizeram. 
Talvez então compreendam que o 
tempo é um recurso precioso, que 
não pode ser desperdiçado com tri-
vialidades enquanto o amor espera 
do outro lado da porta.

Muitos trocam os passeios com 

os pais, as visitas nos finais de sema-
na, os almoços em família por uma 
volta na praça, no parque, na lagoa 
com o cãozinho de estimação. Mui-
tos fazem carinhos nos bichinhos 
de pelo e gritam com os genitores. 
Deslizam os dedos nos celulares em 
páginas de desconhecidos e não fa-
zem um afago nos cabelos brancos 
dos pais.

Que esta crônica sirva como um 
lembrete: abracem seus pais en-
quanto podem. Não esperem que a 
solidão os alcance para perceber o 
valor de um simples gesto de cari-
nho. Afinal, o tempo é implacável, e 
o abraço que deixamos de dar pode 
se transformar em uma eterna au-
sência.

O Senado está próximo de apro-
var uma Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que estabelece 
o pagamento de um Adicional por 
Tempo de Serviço (ATS) de 5% do 
salário dos membros do Poder Judi-
ciário a cada cinco anos, conhecido 
como “quinquênio”. Esse “bônus” 
será estendido à remuneração de 
procuradores e promotores de Jus-
tiça, e se traduz em mais um benefí-
cio na longa lista de privilégios con-
cedidos a uma casta da população 
brasileira.

A proposta é do atual presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), e já foi aprovada na Comissão 

de Constituição e Justiça (CCJ), pre-
sidida por Davi Alcolumbre (União-
-AP), que antecedeu a Pacheco no 
principal cargo do Senado. A PEC 
prevê que esse “bônus” será limi-
tado a 35% do teto constitucional 
(subsídio dos ministros do Supre-
mo Tribunal Federal), hoje no valor 
bruto de R$ 44.008,52.

Esse limitador tenta dar ares de 
moralidade a uma proposta que 
nada mais é senão nova amostra de 
que o país se empenha em aumen-
tar os abismos sociais, ao invés de 
buscar caminhos para reduzi-los, já 
que sua eliminação parece utopia.

Aprovar a PEC significará pre-

miar, sem justificativa plausível, uma 
determinada categoria que já goza 
de duas férias por ano, vitaliciedade 
no cargo, irredutibilidade nos ven-
cimentos e excelente remuneração, 
além de vários outros benefícios 
inimagináveis em outras carreiras 
profissionais.

Os efeitos dessa proposta nos 
cofres públicos serão devastadores. 
Em Nota Técnica elaborada a pe-
dido do gabinete da liderança do 
governo no Congresso e divulga-
da pelo jornal Correio Braziliense 
(23/04/2024), a Consultoria de Or-
çamento, Fiscalização e Controle do 
Senado estima que os gastos com o 

quinquênio poderão atingir cerca 
R$ 81,6 bilhões em apenas 3 anos, 
de 2024 até 2026.

É um volume altíssimo de re-
cursos públicos destinados ao Ju-
diciário que, apesar de ser uma 
instituição essencial em seu papel 
constitucional, é significativamente 
custosa, pois consome o equiva-
lente a 1,61% do Produto Interno 
Bruto (PIB) brasileiro. Isso é quatro 
vezes mais do que a média interna-
cional (0,4% do PIB) verificada em 
53 países analisados em um estu-
do do Tesouro Nacional, conforme 
mostraram reportagens dos jornais 
O Estado de S. Paulo e Folha de 
S. Paulo publicadas em janeiro de 
2024.

Esse dado se torna ainda mais 
impressionante quando se consi-
dera que o Brasil gasta mais que 
Estados Unidos, Espanha, Portugal 
e Alemanha, por exemplo, embora 
possua número menor de juízes por 
grupo de 100 mil habitantes.

No comparativo de gastos do Po-
der Judiciário somados ao do Minis-
tério Público e da Advocacia Pública, 
o Brasil dispende 1,80% do PIB, 
ante 0,39% da Alemanha, 0,20% da 
França e 0,13% da Argentina.

Esses levantamentos, por si só, 
já demonstram que uma proposta 
como essa é inadequada para um 
país em que os governantes recla-
mam constantemente da falta de 
recursos públicos.

O quadro é ainda pior porque o 
relatório aprovado pela CCJ do Se-
nado incluiu entre os beneficiados 
pelo quinquênio ministros e con-
selheiros dos tribunais de contas, 
advogados públicos, defensores pú-
blicos e delegados da Polícia Fede-
ral. É a expansão da velha “cortesia 
com o chapéu alheio”, no caso, os 
impostos pagos pela população bra-
sileira. Difícil entender a lógica da 

proposta, até porque a PEC não foi 
iniciativa do Poder Judiciário, como 
seria de se esperar, e busca trazer de 
volta um privilégio extinto em 2005.

A matemática alerta: os gastos 
com o Judiciário, de cerca de R$ 
175 bilhões por ano, deverão subir 
para R$ 202 bilhões a R$ 205 bilhões 
anuais. Esse montante a mais (R$ 
81,60 bilhões) seria suficiente para 
a construção e doação às famílias 
de baixa renda de mais de 350 mil 
casas populares nos próximos três 
anos, gerando milhares de empre-
gos na construção civil e garantindo 
bem-estar e dignidade a mais de 1 
milhão de brasileiros que vivem em 
condições de pobreza absoluta.

Cabe lembrar o ensinamento 
do economista e professor Mário 
Henrique Simonsen (1935-1997), 
ex-ministro da Fazenda e do Plane-
jamento na década de 1970, que em 
sala de aula sempre orientava seus 
alunos para nunca se esquecerem 
de que “as necessidades de uma po-
pulação são infinitas e os recursos fi-
nanceiros são finitos, portanto, resta 
priorizar todas as ações”.

Assim, em outras hipóteses, o 
valor de R$ 27,20 bilhões/ano ne-
cessário para custear o quinquênio 
poderia ser investido em duas áreas 
prioritárias para redução das ne-
cessidades da população brasileira: 
saúde e segurança pública.

Na saúde, viabilizaria a expansão 
do sistema único de saúde (SUS) 
em cerca de 15%, aperfeiçoando o 
atendimento nesse segmento vital 
a população. Hoje, o SUS consome 
R$ 140 bilhões a 145 bilhões/ano e 
o reforço de R$ 21 bilhões/ano sig-
nificaria maior capacidade de aten-
dimento e muitas vidas salvas.

Na segurança pública, seria um 
recurso muito importante para se 
buscar a redução drástica da entra-
da de drogas e armas em território 

nacional e para combater o poder 
das facções criminosas, por meio da 
expansão da presença da Polícia Fe-
deral nos portos, aeroportos, fron-
teiras marítimas, fluviais e terrestres. 
Seria possível assegurar o aumento 
nos gastos da União nessa área, via 
Ministério da Justiça e Segurança 
Pública, dos atuais R$ 18,80 bilhões/
ano para R$ 24,50 bilhões/ano, isto 
é, um acréscimo de 35%, ou R$ 6,58 
bilhões/ano.

Virando-se as costas para essas 
necessidades, aumentar os privi-
légios aos membros do Judiciário 
somente acentua o abismo social 
que caracteriza o país, tão cheio de 
carências. O argumento de que a 
PEC visa a manter a carreira atrativa 
diante das vantagens oferecidas pela 
iniciativa privada não se sustenta. 
O Judiciário já possui uma série 
de benefícios que permite aos seus 
membros, inclusive, receber acima 
do teto constitucional por meio de 
penduricalhos (auxílio-moradia, 
abono permanência e outros) ins-
tituídos como de caráter “indeniza-
tório” como, aliás, acontecerá com 
o quinquênio que agora se propõe. 
Além disso, a média de 12.000 ins-
crições para cada um dos últimos 
concursos de ingresso na Magistra-
tura do Tribunal de Justiça do Esta-
do de São Paulo mostra que a carrei-
ra está muito longe de se apresentar 
desestimulante.

Ao propor mais benefícios ao Ju-
diciário, o Senado contraria a neces-
sidade do país de diminuir as enor-
mes desigualdades sociais e, em 
consequência, atenuar o sofrimento 
de milhões de brasileiros.

A PEC do Quinquênio é o mais 
novo sinal da metástase dos privi-
légios que vem tomando conta do 
país, contaminando o orçamento 
público e minando as esperanças da 
população.
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     SEGURANÇA ALIMENTAR, TRABALHO E RENDA

GUERRA NA SAÚDE 

A morte de uma criança supostamente pela falta de um 
leito de UTI pediátrica gerou uma verdadeira guerra política 
em Montes Claros. Vereadores e pré-candidatos de oposição, 
como Délio Pinheiro (PDT), Daniel Dias (PCdoB) e Iara Pimen-
tel (PT), fizeram vídeos cobrando providências da Prefeitura. A 
Prefeitura, através de Sérgio Souto, um dos seus assessores de 
comunicação, respondeu em grupos de WhatsApp, que o Muni-
cípio fez acordo com a Santa Casa para a ampliação dos leitos. 

GUERRA NA SAÚDE II

Segundo a nota do assessor da Prefeitura, “no ano passa-
do, a Santa Casa de Montes Claros assinou contrato e recebeu 
parte do dinheiro para implantar dez leitos de UTI Pediátrica, 
mas não cumpriu o combinado”. O superintendente da Santa 
Casa, Maurício (PL), nunca é demais lembrar, é pré-candidato 
a prefeito, dividindo votos de direita com o candidato oficial 
do Paço, o atual vice-prefeito Guilherme Guimarães (UNIÃO). 
Posso estar equivocado, mas não vi, nem nas redes sociais da 
Santa Casa ou de Maurício, nenhuma resposta sobre a nota do 
assessor. 

GUERRA NA SAÚDE III

O deputado Paulo Guedes (PT), também pré-candidato a 
prefeito, dividiu a responsabilidade entre o governador Romeu 
Zema (NOVO) e a Prefeitura. Segundo Paulo, o Governo de Mi-
nas está querendo encerrar os contratos temporários de 555 
funcionários do Hospital Universitário da Unimontes, uma das 
portas de entrada para pediatria em Montes Claros. Ele também 
criticou o decreto da Prefeitura que restringe o atendimento 
pediátrico a pacientes do município. De acordo com o deputa-
do, “o decreto é inconstitucional e desumano”, já que a rede de 
saúde tem pactuações regionais. 

GUERRA NA SAÚDE IV 

Defensor da candidatura de Guilherme Guimarães, o depu-
tado federal Marcelo Freitas (UNIÃO), por seu turno, alegou 
que o momento não é de politizar a questão, mas de buscar 
soluções em conjunto. Outros políticos criticaram a Prefeitura, 
que tem afirmado que tem mais de 200 milhões de reais em 
caixa, mas, segundo eles, não usa esse dinheiro para investir 
na saúde. 

CAMISA AMARELA 

Maurício da Santa Casa, pré-candidato do PL, incorporou a 
camisa da Seleção Brasileira, ao melhor estilo das manifesta-
ções bolsonaristas, como seu uniforme de trabalho. Inclusive 
em posts institucionais das redes sociais da própria Santa Casa, 
além das suas pessoais, ele tem aparecido vestido assim. Mau-
rício quer fazer uma identificação direta com os eleitores de 
Bolsonaro, que hoje se dividem entre a sua pré-candidatura e a 
de Guilherme Guimarães, apoiada por Humberto Souto, maior 
cabo eleitoral do ex-presidente em Montes Claros nas últimas 
eleições. 

CAMISA AMARELA 2 

Como demonstramos ontem na coluna, a Santa Casa rece-
be emendas parlamentares de políticos de todos os partidos, 
inclusive do PT. Ainda não se sabe como ficará esse relaciona-
mento com a bancada de deputados e senadores a partir da 
tomada de posição de Maurício pela direita e extrema-direita, 
se o projeto político pessoal do superintendente trará algum 
impacto institucional, positivo ou negativo, para o hospital, so-
bretudo no tocante à captação de recursos. Conforme adiantou 
à coluna, Maurício da Santa Casa se desincompatibilizará da su-
perintendência somente no dia 1º de junho. 

MARCOS NEM 

Apoiador declarado da pré-candidatura de Guilherme Gui-
marães (UNIÃO), o vereador Marcos Nem (PODEMOS) surpre-
endeu o mundo político ao nomear para o seu gabinete o irmão 
de Maurício da Santa Casa (PL), Carlos Frederico Sousa, que 
recentemente foi exonerado do cargo que tinha no arquivo da 
Câmara Municipal pelo presidente da Casa, Júnior Martins (PP). 
Vereador desde 1997, Marcos Nem é um dos mais habilidosos 
políticos do legislativo montes-clarense e com certeza não mo-
vimentou o xadrez à toa. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou esta 
coluna às 14h48 de 06 de maio de 2024

Projeto do senador Carlos 
Viana cria linha de crédito 
especial

PAULO GUEDES| Colapso na saúde de 
Montes Claros poderia ter sido evitado

Vale do Jequitinhonha recebe projeto 
de sustentabilidade 

Produtores de leite de todo o 
país poderão ter linha emergencial 
de crédito rural e renegociação de 
dívidas com juros mais atrativos. 
Estes são os principais pontos do 
projeto de lei (PL 1085/24) apresen-
tado pelo senador Carlos Viana (Po-
demos-MG). Segue o link do projeto 
- https://www25.senado.leg.br/web/
atividade/materias/-/materia/162899

“A queda do preço do leite pago 
ao produtor, as importações de leite 
em pó, em especial da Argentina e 
do Uruguai, estão comprometen-
do a comercialização do produto 
no Brasil gerando um cenário de 
grande endividamento do produtor 
brasileiro. Precisamos olhar com 
atenção estes pontos e ajudar os mi-
lhares de produtores brasileiros”, diz 
Carlos Viana ao justificar a proposta.

Pela texto, os produtores, bene-
ficiários do Pronaf e do Pronamp, 
poderão ter crédito de custeio de 
até 100% do valor devido, linha de 
crédito para o capital de giro com 12 
meses de carência e pagamento em 
até 36 meses e o saldo devedor de-
verá ser atualizado apenas pelos car-

Na última sexta-feira, 3, uma 
criança de sete anos faleceu por 
complicações respiratórias e falta de 
leito na UTI pediátrica no Hospital 
Universitário de Montes Claros, o 
que comoveu e revoltou toda a po-
pulação. A falta de atendimento ade-
quado a crianças e adolescentes em 
Montes Claros já se arrasta há meses, 
alarmando pais e responsáveis que 
se sentem inseguros quanto à saúde 
dos filhos mas o problema da saúde 
em nosso município é ainda pior do 
que se imagina, e abrange todo o se-
tor hospitalar e da área da Saúde.

Com o encerramento dos contra-
tos temporários de 555 funcionários 
e ausência de manutenção da infra-
estrutura, o sistema de saúde do 
município corre o risco de paralisar 
os atendimentos de urgência e emer-
gência.

A cidade de Montes Claros é co-
nhecida como polo de saúde das 

regiões Norte e Nordeste de Minas 
Gerais, além de atender aos Vales 
do Jequitinhonha e do Mucuri e ain-
da ao sul da Bahia. Devido a isso, o 
município recebe recursos maiores 
para que o Sistema Único de Saúde 
(SUS) continue funcionando plena-
mente. Paulo afirma que: “Até o mês 
de setembro de 2023, com nossa in-
terlocução junto ao Governo Federal 
e Ministério da Saúde, conseguimos 
contemplar os hospitais Santa Casa, 
Dilson Godinho e Aroldo Tourinho 
com um repasse de recursos supe-
riores a R$67,1 milhões para atender 
casos de alta e média complexidade.”

Em junho do ano passado, o es-
tado havia anunciado verbas para o 
Hospital Universitário e funcioná-
rios, mas até hoje os aprovados no 
concurso de 2018 não foram nome-
ados e faltam leitos pediátricos. É o 
que aponta o deputado federal Paulo 
Guedes (PT-MG). “É revoltante ver 

que um hospital do tamanho do HU 
pode paralisar por falta de interesse 
público. A vida de milhares de pesso-
as estão em risco porque o governo 
Zema não dá posse aos concursados 
e ainda ameaça encerrar os contratos 
temporários que estão mantendo as 
portas abertas”.

Outra notícia que chocou a po-
pulação foi a publicação de um 
decreto da prefeitura de Montes 
Claros, nº4785/2024, proibindo que 
pacientes pediátricos de outros mu-
nicípios que precisem de leitos sejam 
atendidos nos hospitais da cidade. 
Guedes também comentou o caso. 
“Essa notícia chegou logo após o 
falecimento de uma criança de sete 
anos, de Salinas, por falta de UTI. 
Em vez de aplicar os recursos que a 
prefeitura recebe, e tem abundante 
em caixa, para estruturar a saúde do 
município, a administração da cidade 
publica essa portaria, que é um escár-

nio com aqueles que mais precisam 
de atendimento. Esse decreto é, além 
de inconstitucional, desumano”, 
acrescentou.

O MPMG entrou com uma ação 
civil pública contra o estado, a Uni-
montes e a cidade de Montes Claros 
pedindo que a justiça determine um 
plano de ação até o dia 30 de maio, 
pois o governo Zema não deu quais-
quer sinais de ações para solucionar 
a possível paralisação dos serviços de 
saúde.

Não vamos aceitar que com di-
nheiro em caixa, sejam publicadas 
notas e decretos mas que nenhuma 
atitude concreta seja tomada para 
resolver a situação; como construção 
emergencial de leitos e contratação 
imediata de profissionais, afirma.

A saúde é nosso bem maior e pre-
cisa ser cuidado com carinho, nosso 
povo merece respeito e atenção, con-
clui o deputado.

O Programa Aliança Ambiental 
Estratégica, uma parceria entre o 
Instituto Euvaldo Lodi (IEL) da Fe-
deração das Indústrias do Estado 
de Minas Gerais (FIEMG) e a Secre-
taria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMAD), tem impulsionado inicia-
tivas que visam o desenvolvimen-
to sustentável em Minas Gerais. 
Recentemente, a empresa Aperam 
BioEnergia se destacou ao aderir 
ao programa com o Projeto Ape-
ram Raízes do Vale, marcando um 
marco importante na promoção da 
sustentabilidade no Vale do Jequi-
tinhonha.

O Projeto Aperam Raízes do 
Vale concentra-se na promoção da 
agricultura familiar e sustentável 
em comunidades do Vale do Jequi-
tinhonha, incluindo Bonfim, Ribei-
rão dos Santos Acima, Forquilha, 
Bem Posta, Cisqueiro, Capelinha 
e Vendinhas – Veredinha. Esta ini-
ciativa não apenas representa um 
passo significativo em direção ao 
desenvolvimento sustentável local, 
mas também visa promover a segu-
rança alimentar das famílias, gerar 
trabalho e renda e respeitar as ap-
tidões locais.

Um dos principais aspectos do 
projeto é o plantio consorciado nos 

talhões das florestas renováveis de 
eucalipto, destinados à produção 
de carvão vegetal utilizado na fabri-
cação do Aço Verde Aperam. Esta 
abordagem não só impulsiona a 
produção sustentável, mas também 
fortalece a conexão entre a empre-
sa e as comunidades locais, criando 
um ciclo de benefícios mútuos.

Atualmente, o Projeto Raízes 
do Vale da Aperam BioEnergia está 
na Fase II da Aliança Ambiental Es-
tratégica, que envolve a avaliação 
e monitoramento das atividades 
realizadas. Durante esta fase, uma 
equipe do IEL conduziu uma audi-
toria nas áreas de plantio de cada 

comunidade, visando diagnosticar 
a evolução dos projetos de plantio 
executados.

Apesar dos desafios, a Fase II e 
III da Aliança Ambiental Estratégica 
revelaram que o Projeto Raízes do 
Vale da Aperam BioEnergia está no 
caminho certo para alcançar seus 
objetivos de promover o desenvol-
vimento sustentável e melhorar a 
qualidade de vida das comunidades 
envolvidas. Este é um exemplo ins-
pirador de como as parcerias entre 
empresas e comunidades podem 
impulsionar o progresso sustentá-
vel e o bem-estar social em regiões 
historicamente desfavorecidas.

gos financeiros normais, sem a inci-
dência de juros de mora e multa. A 
proposta será analisada em breve na 
Comissão de Agricultura do Senado.

Dados do IBGE mostram que o 
Brasil reduziu em 5,4% a produção 
de leite, representando uma queda 
de mais de 1 bilhão de litros por 

ano. Já a compra de leite em pó de 
países vizinhos aumentou mais de 
68%.

Segundo o Centro de Inteligên-
cia do Leite da Embrapa, nos últimos 
anos o preço do leite aumentou cer-
ca de 38%, mas o custo da produção 
subiu cerca de 50%, deixando em si-

tuação difícil os produtores de leite.
Números do IBGE apontam que 

Minas Gerais é o maior produtor de 
leite do Brasil, com 27,1% do total 
produzido no país. Paraná, com 
12,9% e o Rio Grande do Sul, com 
11,8% completam a lista dos maio-
res produtores de leite.
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Escolinha de futebol feminino oferece 
aulas gratuitas na Praça de Esportes

Entenda os benefícios do grão para a 
beleza da pele

Empreendedorismo é alternativa para 
mulheres conciliarem maternidade e vida 
profissional

    BATENDO UM BOLÃO

    DIA NACIONAL DO CAFÉ

A prática de determinados esportes por mulheres já chegou a ser 
proibida por lei no Brasil. O Decreto Federal nº 3199, de 14 de abril 
de 1941, estabeleceu que “às mulheres não se permitirá a prática de 
desportos incompatíveis com as condições de sua natureza” e, em 1965, 
a Deliberação nº 7 do Conselho Nacional de Desportes estabelecia que 
polo aquático, rugby, halterofilismo, baseball e futebol, entre outras 
modalidades, eram práticas proibidas para o público feminino.

O Decreto Federal nº 3199 só seria revogado em 1979. Além de ser 
muito prejudicial à qualidade de vida das mulheres, a quem foi negado 
o benefício da prática desportiva, esse tipo de iniciativa prejudicou mui-
to o desempenho do Brasil na história dos Jogos Olímpicos.

Felizmente, hoje, tudo é diferente, e cabe ao poder público incen-
tivar a população a tomar atitudes que beneficiem sua qualidade de 
vida, em todas as faixas etárias e gêneros. Na Praça de Esportes, por 
exemplo, existe uma escolinha de futebol da Prefeitura onde garo-
tas com idade entre 7 e 17 anos encontram condições adequadas, 
com acompanhamento especializado, para desenvolver todo o seu 
potencial no esporte.

As aulas acontecem às terças e quintas, às 9 horas, e às segundas e 
quartas, às 15 horas, e as interessadas podem entrar em contato com 
a Secretaria Municipal de Esportes e Juventude pelo telefone 2211-
3389. Menores de idade devem realizar sua inscrição acompanhadas 
por pais ou responsáveis. (ATTILIO FAGGI)

A prática de determinados es-
portes por mulheres já chegou a ser 
proibida por lei no Brasil. O Decreto 
Federal nº 3199, de 14 de abril de 
1941, estabeleceu que “às mulheres 
não se permitirá a prática de despor-
tos incompatíveis com as condições 
de sua natureza” e, em 1965, a Deli-
beração nº 7 do Conselho Nacional 
de Desportes estabelecia que polo 
aquático, rugby, halterofilismo, ba-
seball e futebol, entre outras mo-
dalidades, eram práticas proibidas 
para o público feminino.

O Decreto Federal nº 3199 só 

seria revogado em 1979. Além de 
ser muito prejudicial à qualidade de 
vida das mulheres, a quem foi nega-
do o benefício da prática desportiva, 
esse tipo de iniciativa prejudicou 
muito o desempenho do Brasil na 
história dos Jogos Olímpicos.

Felizmente, hoje, tudo é diferen-
te, e cabe ao poder público incen-
tivar a população a tomar atitudes 
que beneficiem sua qualidade de 
vida, em todas as faixas etárias e 
gêneros. Na Praça de Esportes, por 
exemplo, existe uma escolinha de 
futebol da Prefeitura onde garo-

tas com idade entre 7 e 17 anos 
encontram condições adequadas, 
com acompanhamento especiali-
zado, para desenvolver todo o seu 
potencial no esporte.

As aulas acontecem às terças e 
quintas, às 9 horas, e às segundas 
e quartas, às 15 horas, e as inte-
ressadas podem entrar em contato 
com a Secretaria Municipal de Es-
portes e Juventude pelo telefone 
2211-3389. Menores de idade de-
vem realizar sua inscrição acompa-
nhadas por pais ou responsáveis. 
(ATTILIO FAGGI)

A maioria das mães empreen-
dedoras em Minas Gerais (67%) 
abriram o próprio negócio após 
terem filhos. E 62% delas tiveram 
o primeiro filho antes dos 25 
anos, conforme aponta a 2ª edi-
ção da pesquisa “Parentalidade 
e Empreendedorismo”, realizada 
pelo Sebrae Minas. Entre os prin-
cipais motivos apontados para 
empreender, estão a necessidade 
de renda e a busca de autonomia 
e flexibilidade de horários para 
estar presente na rotina dos fi-
lhos.

A pesquisa foi realizada entre 
os meses de março e abril e ouviu 
892 empreendedores (homens e 
mulheres) em todo o estado, 
dentre os quais 691 possuem fi-
lhos. “A partir dos dados, pode-
mos deduzir que a maternidade 
pode ter dificultado a entrada 
das mulheres no mercado de 
trabalho, especialmente as mais 
jovens, além de ser o principal 
motivo para a busca de um tra-
balho que proporcione mais fle-
xibilidade”, explica a analista do 
Sebrae Minas, Izabella Siqueira.

Quando perguntadas se ter 
filhos influenciou a decisão de 
empreender, 69% das mulheres 
afirmaram que sim. Já entre os 
homens, o percentual caiu para 
49%. Entre as principais razões 
para empreender, a maioria das 
mulheres (72%) apontou a bus-

ca de autonomia e flexibilidade, 
já os homens (74%) apontaram a 
necessidade de garantir renda e 
qualidade de vida à família. “Es-
ses resultados nos sugerem a pre-
sença de papéis culturalmente 
atribuídos aos gêneros: as mulhe-
res como cuidadoras dos filhos e 
os homens como provedores do 
lar”, ressalta Izabella.

Outro dado que chama aten-
ção é que, para mais da metade 
das mães empreendedoras (54%), 
a renda proveniente do negócio 
não é a principal fonte de susten-
to da família, enquanto, entre os 
homens com filhos, 67% afirmam 
que sim. Além disso, para 67% 
das mães, a renda proveniente 
do negócio não é suficiente para 
arcar com as despesas da casa e 
da família, o que indica que entre 
as mulheres é muito maior a ne-
cessidade de uma fonte de renda 
complementar. A mais apontada, 
por 43% das delas, é a renda do 
conjugue/companheiro(a). 

Desafios para conciliar traba-
lho e vida pessoal

A sobrecarga de tarefas e a di-
ficuldade em conciliar o tempo 
dedicado ao negócio e os cui-
dados com os filhos continuam 
sendo desafios enfrentados pelas 
mulheres. De acordo com a pes-
quisa, 74% das mães é respon-

sável pelo preparo das refeições 
da casa todos os dias da semana, 
enquanto 39% dos pais faz o mes-
mo. A mesma discrepância acon-
tece em relação aos cuidados 
com a casa: 69% das mães realiza 
tarefas domésticas todos os dias, 
contra 30% dos pais.

Além disso, uma grande par-
cela das mães (68%) cuida da hi-
giene dos filhos todos os dias, e 
49% ajudam os filhos nas tarefas 
escolares, em 5 ou mais dias da 
semana. “Os dados demonstram 
que as mães têm mais responsa-
bilidade diária nos cuidados dire-
tos com o filho, em comparação 
aos pais”, destaca a analista.

Os cuidados com os filhos e 
a casa refletem diretamente no 
tempo dedicado ao negócio. A 
pesquisa revela que mulheres 
sem filhos conseguem dedicar 
mais tempo ao negócio, sendo 
que 57% das mulheres dedicam 
10 horas ou mais por dia. Já en-
tre as mulheres com filhos, o per-
centual é de 43%. “Isso é explica-
do pelas múltiplas jornadas que 
enfrentam, tendo que conciliar 
cuidados com as crianças, com 
a casa e com o negócio, o que 
faz com que o tempo dedicado 
ao trabalho seja menor”, explica 
Izabella.

Outro impacto direto é na 
vida pessoal. Segundo a pesqui-
sa, um quarto das mães empreen-

Dermatologista orienta sobre o uso correto da borra de café

Pesquisa realizada pelo Sebrae Minas aponta que seis a cada 10 mulheres abriram o próprio 
negócio após terem filhos 

dedoras não consegue realizar ati-
vidades de autocuidado e lazer em 
nenhum dia da semana. A maioria 
delas (56%) tem no máximo 3 dias 
da semana dedicados a essas ativi-
dades. “Essa falta de tempo para 
si mesmas pode resultar em altos 
níveis de estresse, esgotamento 
mental e dificuldades para lidar 

com as múltiplas responsabilida-
des de administrar um negócio e 
cuidar da família”, ressalta a ana-
lista.

INFLUÊNCIA DOS PAIS

Outro dado revelado na pes-
quisa é a influência de pais em-

preendedores na decisão de em-
preender. Quase metade (45%) 
dos respondentes são filhas ou 
filhos de empreendedores. Para 
62% das mulheres e 67% dos 
homens, ter pai ou mãe empre-
endedores foi um fator decisivo 
no momento de escolher abrir o 
próprio negócio.
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Unimontes compra 11.241 livros para 
suas bibliotecas

FDC promove palestra gratuita sobre 
Governança Corporativa

6º Café com Elas promove o 
empreendedorismo feminino

O Professor Ronaldo Behrens fará um panorama sobre a governança em empresas 
familiares

Evento deve reunir centenas de mulheres e terá palestras e rodada de negócios

Investimento foi feito com recursos da ordem de mais de R$800.000 do Governo de Minas
Os novos livros abrangem con-

teúdos relacionados às áreas mul-
tidisciplinar, ciências biológicas, 
engenharias, linguística, letras e 
Artes, ciências exatas e da terra, 
ciências agrárias, ciências sociais 
aplicadas, ciências humanas e ci-
ências da saúde.

Com as novas aquisições, o 

acervo bibliográfico do Sistema de 
Bibliotecas da Unimontes alcan-
çou um total de 168 mil livros e 
14 mil e-books.

O reitor em exercício da Uni-
montes, professor Dalton Caldei-
ra Rocha, ressalta que o apoio do 
Governo de Minas e o dinamismo 
da Diretoria da Biblioteca Univer-

sitária da instituição foram fatores 
essenciais para viabilizar a aquisi-
ção de novos livros, visando aten-
der as demandas da comunidade 
acadêmica nas diversas áreas do 
conhecimento.

“A Unimontes agradece ao Go-
verno de Minas, que não tem me-
dido esforços para a manutenção 

As empresas familiares enfren-
tam desafios únicos, desde a gestão 
de conflitos internos até o planeja-
mento de sucessões. Implementar 

práticas de governança eficazes é 
crucial para garantir que esses ne-
gócios não apenas sobrevivam às 
transições, mas também prosperem. 

Para tanto, a Fundação Dom Cabral 
vai realizar o Comitê de Presidentes 
em Montes Claros, um evento exclu-
sivo e gratuito, dedicado a mostrar 

dos recursos destinados à Biblio-
teca da Universidade, assim como 
as aquisições anteriores, a nova 
compra de livros foi feita para 
garantir a atualização e ampliação 
do acervo bibliográfico e atender 
as demandas dos novos cursos de 
Psicologia (em Montes Claros) e 
Engenharia Florestal no Campus 
de Janaúba”, afirma o reitor em 
exercício.

“A Biblioteca da Unimontes é 
muito bem equipada com aces-
sibilidade arquitetônica e uma 
equipe capacitada para atender 
as necessidades dos acadêmicos 
e da população em geral, permi-
tindo o acesso às obras literárias 
e ao conhecimento”, completa o 
professor Dalton Caldeira Rocha.

“A atualização e a ampliação 
do acervo bibliográfico das nos-
sas bibliotecas consistem em 
uma das prioridades da gestão da 
Universidade, visando facilitar as 
pesquisas e o acesso ao conheci-
mento por parte dos nossos alu-
nos”, afirma a diretora da Biblio-
teca Universitária da Unimontes, 
Roseli Aparecida Damaso Messias 
Garcia.

Ela explica que foram adquiri-

das obras relacionadas com base 
nas bibliografias dos projetos 
pedagógicos dos Cursos (PPCs) 
dos cursos de Psicologia e Enge-
nharia Florestal. “Houve também 
o atendimento aos pedidos apre-
sentados pelos professores e co-
ordenadores de cursos”, observa.

O sistema de bibliotecas da 
Unimontes

Além da Biblioteca Central 
Professor Antônio Jorge, situada 
em seu campus-sede, a Unimon-
tes conta com 14 bibliotecas se-
toriais. Em Montes Claros, são 
duas bibliotecas setoriais fora do 
campus-sede, instaladas no Cen-
tro de Educação Profissional e 
Tecnológica (CEPT); e no Hospi-
tal Universitário HU-Unimontes. 
As demais unidades funcionam 
nos campi das regiões Norte e 
Noroeste de Minas e no Vale do 
Jequitinhonha.

 
Biblioteca virtual
 
Além do acervo físico a Bi-

blioteca da Unimontes tem se 
preparado para futuro da educa-

ção com um acervo virtual de 14 
mil e-books (livros digitais) que 
podem ser acessados por 5 mil 
usuários em 40 áreas do conhe-
cimento da Biblioteca Virtual da 
Editora Pearson. O sistema dispo-
nibiliza, gratuitamente, o acesso 
aos e-books no catálogo online 
para 5 mil usuários, abrangendo 
40 áreas do conhecimento. 

O Sistema de Bibliotecas 
Universitárias conta ainda com 
acesso ao Portal de Periódicos da 
Coordenação de Pessoal de Nível 
Superior (Capes/MEC), que ofe-
rece acesso a 49 mil periódicos 
com textos completos e 455 bases 
de dados de conteúdo diversos, 
patentes, estatísticas, material au-
diovisual, normas técnicas, teses, 
dissertações, livros e obras de 
referência. http://www.periodi-
cos-capes-gov-br.ezl.periodicos.
capes.gov.br/ 

Possui ainda, a Rede Café – 
Comunidade Acadêmica Fede-
rada, com liberação do acesso a 
integrantes da comunidade aca-
dêmica da Unimontes, por meio 
do sistema virtual, também aces-
sível de forma facilitada, de qual-
quer lugar e gratuita.

como a governança eficaz é funda-
mental para a profissionalização da 
gestão, a longevidade dos negócios 
e a preservação do legado familiar.  
A palestra será gratuita, no dia 22 
de maio, às 18h30, na Associação 
Comercial Industrial e de Serviços 
de Montes Claros. 

A governança corporativa é uma 
prática essencial para qualquer ne-
gócio que busca sustentabilidade e 
sucesso a longo prazo. Ela se refere 
ao sistema pelo qual as empresas 
são dirigidas e controladas, envol-
vendo políticas, práticas e diretri-
zes que garantem transparência, 
equidade e responsabilidade na 
gestão.

“O sucesso duradouro de uma 
empresa familiar não vem apenas 
da paixão ou tradição, mas também 
de uma estruturação estratégica e 
consciente para o futuro. Enten-
der a importância da governança 
e como ela pode ser aplicada para 
sustentar o crescimento e a inova-
ção é fundamental”, afirma o espe-
cialista Ronaldo Behrens, que dará 
um panorama sobre este tema tão 
relevante.

Geraldo Drumond, consultor 
de gestão de negócios, destaca 

que “a palestra será uma excelente 
oportunidade de conhecer melhor 
o tema governança corporativa e 
como ela impacta os resultados e 
a cultura da organização. Também 
conhecer a Fundação Dom Cabral 
e o trabalho consistente que vem 
sendo feito, particularmente na 
região Norte das Minas Gerais, de 
apoio à gestão das empresas e da 
educação de executivos pela sétima 
escola de negócios do mundo”.

Para o empresário que deseja 
que sua empresa não apenas sobre-
viva, mas prospere nos desafios do 
mercado, investir em Governança 
Corporativa é o caminho. Esta prá-
tica ajuda a estabelecer um equilí-
brio entre os interesses de diversos 
stakeholders, como investidores, 
diretores, clientes e comunidade, 
fortalecendo a integridade e a efi-
ciência operacional da empresa, e 
promovendo um crescimento sus-
tentável e ético.

Ricardo Pimenta, associado FDC 
no Norte de Minas reforça o convi-
te para os empresários montes-cla-
renses. “Comece sua jornada para 
implementar práticas eficazes de 
governança na sua empresa parti-
cipando do nosso Comitê de Presi-

dentes em Montes Claros. 
Durante o evento, o professor 

Ronaldo Behrens abordará temas 
cruciais para que sua empresa não 
apenas sobreviva ao teste do tem-
po, mas prospere nas futuras gera-
ções”

Além do enriquecimento 
profissional, o evento também 
proporcionará um momento de 
networking em um happy hour, 
onde os participantes farão novas 
conexões e poderão compartilhar 
experiências com outros líderes. 
As vagas são limitadas. Outras 
informações e inscrições no Sym-
pla: https://www.sympla.com.br/
evento/governanca-corporativa-
-em-empresas-familiares-montes-
-claros/2430479

SERVIÇO:

PALESTRA GOVERNANÇA COR-
PORATIVA PARA EMPRESAS FAMI-
LIARES 

DATA: 22 DE MAIO
Horário: 18h30
Local: ACI Montes Claros - Av. 

Maj. Alexandre Rodrigues, 232 - Ibi-
turuna, Montes Claros – MG

Informações: (31) 9 9369-1416

O 6° Café Com Elas será uma 
jornada de inspiração, conexão 
e crescimento para mulheres de 
Montes Claros e de todo o Norte de 
Minas, no dia 15 de maio, às 7h30, 
no Portal de Eventos. Apresentado 
pela Associação Comercial Indus-
trial e de Serviços de Montes Claros 
e realizado pela Câmara da Mulher 
Empreendedora, com o apoio do 
Sebrae Minas, será um encontro 
para elevar o potencial feminino 
no mundo dos negócios.

A programação acontece duran-
te todo o dia, com duas palestras na 
parte da manhã e rodada de negó-
cios na parte da tarde. A palestrante 
Alê Alkimin vai abordar sobre como 
o poder da mente feminina está 

moldando o amanhã dos negócios. 
Em seguida, Priscilia Queiroz vai 
falar sobre o poder de vendas das 
mulheres no mundo dos negócios. 

“Nosso objetivo é inspirar e 
oferecer estratégias valiosas para o 
sucesso das participantes. O Café 
com Elas oferece uma oportunida-
de única de networking, um mo-
mento para compartilhar experiên-
cias e estabelecer novas conexões”, 
destaca Jacyara Ferreira, presidente 
da CME.

Na parte da tarde, das 14h às 
17h, a Rodada de Negócios será ex-
clusiva para mulheres empreende-
doras com CNPJ. As mulheres terão 
a chance de expandir sua rede de 
contatos, encontrar novos clientes, 

fornecedores e parceiros de negó-
cios.

O evento está em sua sexta edi-
ção e amplia o alcance a cada ano. 
Com o apoio de mantenedores, 
como o Sicoob Credinor, Disnorte, 
Clínica Olhar de Mãe, Mecanicar, 
Carpi, Minas Brasil, Cervantes, Clí-
nica Minha Forma e apoio da ACI, 
o 6° Café Com Elas já faz parte da 
transformação do cenário empre-
endedor feminino.

As inscrições estão disponíveis 
no site sympla e têm condições es-
peciais para associadas. As vagas na 
Rodada de Negócios são limitadas 
e vão até o dia 12 de maio. Outras 
informações pelo telefone (38) 
99929-8304.
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Começou a Feira Literária do Autor 
Montes-Clarense

Ronda noturna leva prevenção para a 
comunidade LGBTQIA+ e profissionais do sexo

Prefeituras deverão manter atualizadas dados 
sobre demanda por creches

Nesta semana Montes Claros 
vai respirar literatura! Começa 
hoje, segunda-feira, 6, no Cen-
tro Cultural Hermes de Paula, a 
terceira edição do FLAM! (Feira 
Literária do Autor Montes-Claren-
se). O evento, que tem o apoio da 
Secretaria de Cultura da Prefeitu-
ra, é realizado pelo Programa de 
Pós-Graduação em Letras/Estudos 
Literários da Universidade Esta-
dual de Montes Claros (UNIMON-
TES), em parceria com a Academia 
Feminina de Letras e a Academia 
Montes-Clarense de Letras.

Entre as atrações literárias do 
FLAM! teremos diversos autores 
de renome e iniciantes na arte 
de escrever. Nessa segunda estão 
agendados dois lançamento de 
livros: “Versos para Olímpia”, de 
Wanderlino Arruda, e “Como fazer 
uma xilogravura”, de Terezinha 
Escobar.

Na terça, dia 7, teremos o lan-
çamento das obras “Confidências 
sob o luar”, de Míriam Carvalho, 
e “Pretéritos Amanhãs”, de Tida 
Carvalho.

No dia 8, Nannah Andrade lan-
ça seu e-book “No calor do seu 
abraço”. Na mesma data haverá 
o lançamento do livro “Coisas do 
Esporte”, de Heberth Halley. No 
dia 9 está agendado o lançamen-

to das obras” Antônio - olhos da 
vida”, de Karla Celene, e “Era uma 
vez o arco-íris”, de Dóris Araújo.

No dia 10 é a vez do agitador 
cultural e servidor da prefeitura 
Aroldo Pereira lançar sua mais re-
cente obra: “Parangolares”. Neste 
dia, José Antônio Coutinho esta-
rá também lançando seu livro “A 
minha vida em um livro”. Fechan-
do com chave de ouro o festival, 
haverá os lançamentos das obras 
“Chazinho de Vó Zefa”, de Éllen 
Santa Rosa, e “Jacareca”, de Kári-
tas Lacerda.

Todos os eventos de lançamen-
to de livros irão começar às 19h30, 
sempre no Centro Cultural.

Trilha da leitura

A equipe do Trilha da Leitura, 
programa da Prefeitura voltado 
para a popularização da literatura, 
também estará presente ao even-
to. A peça “João e o pé de feijão”, 
voltada para o público infanto-ju-
venil, será encenada pela equipe 
do Trilha nos dias 6, 7 e 9, com 
sessões às 8 e às 14 horas. 

No dia 7, às 9 horas, será pro-
movido um Bate-Papo Literário 
com a escritora Káritas Lacerda.

Na quarta-feira, 8, teremos 
uma Formação para Professores, 

promovida pelas professoras Él-
len Santa Rosa e Elisângela Mes-
quita Silva, com o tema “O profes-
sor mediador de leitura e a arte de 
semear histórias”. A formação será 
em dois horários: 8 às 10 e das 14 
às 16 horas.

Na quinta-feira, dia 9, teremos 
Bate-Papo Literário com as escri-
toras Káritas Lacerda e Éllen Santa 
Rosa, das 9 às 9h30. 

Já no dia 10, será encenada a 
peça juvenil “Caroço e Castanha”, 
com sessões às 8 e às 13h30. Das 
14h30 às 15h30, será promovi-
da uma Roda de Conversa com 
Emerson Dantas Pimenta, escritor 
e mestre em estudos literários, 
com o tema “A fantasia que per-
meia nossa realidade: o realismo 
fantástico e a literatura de esca-
pismo.”

No mesmo dia, das 19 às 20 
horas, Marli Fróis, doutora em Le-
tras/Estudos Literários, fará uma 
palestra com o tema “A autoria em 
Clarice Lispector: a mulher inscri-
ta”.

Toda a programação é gratuita 
e ocorre no Centro Cultural Her-
mes de Paula.

Oficinas

O FLAM! também conta com 

uma ampla oferta de oficinas gra-
tuitas: 

1ª Oficina:
OFICINA DE CRIAÇÃO POÉTI-

CA - SÉRIES POÉTICAS: IMAGEM, 
PALAVRA, CINEMA,

MONTAGEM
Datas: 6 e 8 de maio
Horário: 9h às 12h
Local: Centro Cultural Dr. Her-

mes de Paula
Público-alvo: interessados em 

poesia, cinema, fotografia, dese-
nho e afins.

Número de vagas: 20
(Certificado de 10 horas)
Professores:
* Dr. Luiz H. C. Penido – PPGL/

EL/UNIMONTES
* Dra. Tida Carvalho – PPGL/

EL/UNIMONTES

2ª Oficina:
LEITURA LITERÁRIA: A CRIAN-

ÇA NOS CONTOS DE LYGIA FA-
GUNDES TELLES

Data: 09 de maio
Horário: 9h às 12h
Local: Centro Cultural Dr. Her-

mes de Paula
Público-alvo: estudantes da 

graduação e da pós-graduação em 
Letras e em Pedagogia,

professores da Educação Bási-

    FLAM!

ca.
Vagas: 20
(Certificado de 5 horas)
Professores:
* Mestranda Isabela Ruas 

Aguiar – PPGL/EL/UNIMONTES/
FAPEMIG

* Dr. Osmar Pereira Oliva – 
PPGL/EL/UNIMONTES (HÉLDER 
MAURÍCIO)

O movimento LGBTQIA+ dos 
Gerais (MGG), em parceria com o 
Serviço de Atenção Especializada 
Ampliado (SAE-AMPLIADO) da 
Prefeitura de Montes Claros, re-
alizou na última quinta- feira, 2, 

uma abordagem noturna voltada à 
população LGBTQIA+ e aos pro-
fissionais do sexo, como forma 
de orientar sobre a prevenção e 
o diagnóstico precoce de Infec-
ções Sexualmente Transmissíveis 

(ISTs).
Além da distribuição gratuita 

de camisinhas, a ronda noturna 
enfatizou a necessidade do uso 
dos preservativos e a importância 
de se buscar um diagnóstico pre-

coce para o eficiente tratamento 
das infecções.

“Esta ação foi uma oportuni-
dade para orientar sobre sexo 
seguro e prevenção de doenças 
sexualmente transmissíveis, além 

de possibilitar um maior co-
nhecimento acerca dos serviços 
prestados pelo Município”, afir-
ma José Cândido de Souza Filho 
(Candinho), presidente do MGG.

“A ronda noturna é uma opor-
tunidade para os profissionais 
do sexo receberem orientações 
sobre medidas de prevenção às 
infecções sexualmente transmis-

síveis, além de terem conheci-
mento acerca dos serviços pres-
tados pela Prefeitura de Montes 
Claros, através do SAE-AMPLIA-
DO e do CERDI (Centro de Refe-
rência em Doenças Infecciosas)”, 
explica a secretária municipal de 
Saúde de Montes Claros, Dulce 
Pimenta. (LUIS CARLOS GUS-
MÃO)

A mensuração da demanda por 
educação infantil passa a ser obriga-
tória, todos os anos, para gestores 
do Distrito Federal (DF) e munici-
pais em cooperação com estados. A 
Lei 14.851/2024, aprovada no Con-
gresso Nacional e sancionada pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva, 
estabelece ainda que a realização do 
levantamento passe a ser critério de 
prioridade na destinação dos recur-
sos federais de financiamento da 
expansão da oferta de vagas em cre-
ches para crianças de até três anos 
de idade.

No mês de abril, a organização 
da sociedade civil Todos pela Edu-
cação (TPE) divulgou um estudo re-
alizado pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), que 
apontou uma reprimida em todo o 
país de 2,3 milhões de crianças sem 

acesso a creches. O estudo revelou 
ainda que apenas 40% das crianças 
até 3 anos de idade têm acesso à 
educação infantil, ficando abaixo 
da meta de 50% estabelecida pelo 
Plano Nacional da Educação (Lei 
13.005/2014).

Nova Lei

De acordo com a nova lei, os 
poderes públicos municipais e o DF 
deverão manter atualizados, todos 
os anos, as informações sobre essa 
demanda. O sistema para efetivar 
o levantamento deverá ser desen-
volvido de forma articulada com os 
órgãos públicos que atuam nas po-
líticas e mapeamento das demandas 
de saúde, assistência social e prote-
ção à infância.

A ferramenta deverá permitir 

também o monitoramento da per-
manência da criança no sistema de 
ensino, em especial dos beneficiá-
rios de programas de transferência 
de renda, como o Bolsa Família, por 
exemplo.

Os prazos e procedimentos esta-
belecidos pelos municípios, como 
estratégias de busca ativa das crian-
ças, deverão ser divulgados, inclu-
sive por meio eletrônico, define a 
lei. E, a partir dos resultados, serão 
organizadas listas de espera com os 
critérios de prioridade no atendi-
mento da demanda, respeitando de-
finições territoriais, situação socioe-
conômica e monoparentalidade.

A demanda não atendida por 
vagas em creches deverá resultar 
também em um planejamento da 
expansão da oferta de vagas da edu-
cação infantil.
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Professora recebe o 1º Troféu Wanderlino 
Arruda de incentivo à leitura

IV Fórum Mineiro de Cidades Inteligentes e 
Sustentáveis é realizado

Curso de geografia da Unimontes celebra 60 
anos

    RECONHECIMENTO

    MONTES CLAROS

A professora Daiane Gomes da 
Silva, que leciona Língua Portugue-
sa na Escola Municipal Rozenda 
Zane Moraes, recebeu, na noite de 
sexta-feira, 3, o Troféu Wanderlino 
Arruda. A premiação foi concedi-
da pela Academia Montes-clarense 
de Letras em sua sede, no Centro 
Cultural Hermes de Paula, e contou 
com a presença dos acadêmicos, re-
presentantes da escola e da Secreta-
ria de Educação da Prefeitura.

Daiane Gomes foi a primeira a 

receber o Troféu, criado pela Aca-
demia para homenagear professo-
res que se dedicam à promoção e 
ao incentivo à leitura nas escolas 
de Montes Claros. “Receber esse 
prêmio tão prestigioso significa não 
somente um momento de honra e 
orgulho, mas também motivação 
para continuar esse trabalho, que 
às vezes se mostra tão desafiador 
e, ao mesmo tempo, satisfatório”, 
agradeceu a professora.

O troféu foi instituído pela Aca-

demia Montes-clarense de Letras 
com o objetivo de homenagear pro-
fessores que se dedicam à promo-
ção e incentivo à leitura nas escolas 
de Montes Claros. “O troféu é uma 
criação da nossa gestão na Acade-
mia e essa foi a primeira outorga da 
homenagem. A partir de agora ela 
será entregue, semestralmente, a 
professores que incentivam a leitu-
ra, que incentivam o amor ao livro”, 
explica o presidente da Academia, 
Edson Andrade.

A diretora da Escola Municipal 
Rozenda Zane Moraes, Paloma San-
tos Oliveira, explica que a premia-
ção representa o resultado positivo 
da inclusão da Literatura na grade 
curricular dos estudantes. “A Litera-
tura já era trabalhada antes, dentro 
da disciplina de Língua Portuguesa. 
Mas, nos últimos anos, foi adotada 
pela Secretaria Municipal de Educa-
ção como um projeto, com promo-
ção e incentivo do projeto ‘Montes 
Claros na Trilha da Leitura’, em 

todas as escolas municipais”, des-
tacou.

Paloma explica que, neste ano, a 
escola teve a iniciativa de trabalhar 
com autores regionais. “E recebe-
mos um apoio muito importante 
da Academia Montes-clarense de 
Letras que, desde o início, abraçou 
o projeto, esteve presente na esco-
la, incentivando e motivando os es-
tudantes, trazendo obras. Estamos 
muito felizes com a participação e 
parceria e com os resultados que 

estamos alcançando. A premiação 
da professora Daiane é motivo de 
muito orgulho para nossa escola”, 
reconheceu.

Wanderlino Arruda agradeceu 
pela honra de emprestar seu nome 
à premiação. “Nem sei se mereço 
tanto, mas fui convencido pelos 
acadêmicos, meus confrades e 
confreiras, de que homenagem se 
oferece em vida. Então, confesso 
que muito me honra”, agradeceu. 
( JERUSIA ARRUDA)

Montes Claros, no Norte de Mi-
nas, vai sediar o IV Fórum Mineiro 
de Cidades Inteligentes e Susten-
táveis, nesta terça-feira, 07 de maio 
de 2024. O evento faz parte de uma 
série de encontros realizados no es-
tado para promover o conhecimen-
to, a divulgação de boas práticas, 
além de promover o diálogo entre 
especialistas do setor e gestores 
públicos. O Fórum é realizado pela 
Rede Mineira de Cidades Inteligen-
tes e Sustentáveis e pelo Conselho 

Regional de Engenharia e Agrono-
mia de Minas Gerais (Crea-MG). Para 
participar, os interessados podem 
se inscrever, gratuitamente, no link 
https://www.sympla.com.br/evento/
iv-forum-mineiro-de-cidades-inteli-
gentes-e-sutentaveis/2385414?refer-
rer=www.google.com .

Na programação, terão palestras 
e painéis com temas voltados para 
promover uma sociedade mais inte-
ligente e conectada como “Palestra 
sustentabilidade: As especificidades 

do Norte de Minas”, “Financiamen-
to de cidades inteligentes: Cases de 
sucesso BDMG” e “ESG: O legado da 
iniciativa privada para cidades inteli-
gentes e sustentáveis”.

O idealizador da Rede Mineira de 
Cidades Inteligentes e Sustentáveis, 
engenheiro eletricista Igor Braga, 
explicou que, desde 2019, a temá-
tica de Cidades Inteligentes e Sus-
tentáveis é discutida no Crea-MG. “A 
partir dessas discussões, pensamos 

nesse conceito da Rede Mineira, cujo 
propósito central é o de conectar 
instituições públicas e privadas para 
alavancar o setor”, explicou. Segun-
do ele, a iniciativa tem o objetivo de 
impulsionar e divulgar as melhores 
práticas de municípios que já estão 
na vanguarda da busca por soluções 
inteligentes. “Temos ainda o propó-
sito de elaborar estudos técnicos, 
fomentar políticas públicas, e incen-
tivar a formação e qualificação das 
prefeituras”, detalhou.

O presidente do Crea-MG, en-
genheiro civil e de segurança do 
trabalho Marcos Venícius Gervásio, 
destacou a importância do Conse-
lho fazer parte desse projeto, que 
envolve diretamente a participação 
dos profissionais do Sistema Confea/
Crea. “Eles são fundamentais para 
o avanço das aplicações e soluções 
efetivas para as cidades inteligentes 
e sustentáveis. São os engenheiros 
que estarão à frente promovendo 
a inovação, otimizando o uso de 

recursos e contribuindo para um 
futuro mais sustentável, inclusivo e 
próspero para todos os cidadãos”, 
afirmou Gervásio.

SERVIÇO

DATA: 07 de maio de 2024
HORÁRIO: 9h às 17h
LOCAL: Auditório do Crea-MG
ENDEREÇO: Avenida Norival 

Guilherme Viêira, 70 - Ibituruna, 
Montes Claros – MG

Na noite da última sexta-feira 
(3/5), a Câmara de Montes Claros, 
através de iniciativa da vereadora 
Professora Iara Pimentel (PT), pro-
moveu sessão de homenagem aos 
60 anos do curso de geografia da 
Unimontes. O evento contou com 
a presença de egressos do curso, 
alunos, professores e também do 
deputado federal Patrus Ananias 
(PT), representantes da universi-
dade e do ex-reitor e presidente da 
Fundação Hospitalar Aroldo Touri-
nho, Paulo César Almeida.

O curso de geografia, com ha-
bilitação em licenciatura plena foi 

fundado em 1964, na Faculdade de 
Filosofia Ciências e Letras – FAFIL 
da Fundação Norte Mineira de En-
sino Superior – FUNM. Segundo a 
proponente do evento, o curso de 
geografia se entrelaça com a pró-
pria história da Unimontes, pois 
mesmo antes da universidade ter 
esse nome, a graduação já existia.

“É uma honra essa noite, a Casa 
Legislativa abrir as portas para re-
ceber cada um de vocês, uma vez 
que o curso, se faz de pessoas. 
Prestar honras a nossa universida-
de, a cada professor e acadêmico. 
Foi graças a cada educador que 

estou aqui hoje, inclusive pela mi-
nha formação política”, destacou 
a vereadora Iara que é egressa da 
Unimontes e também professora 
de geografia.

A professora Priscila Caires 
Santana pontuou os desafios para 
fundar o curso de geografia, espe-
cialmente com o início da ditadura 
militar, em que alunos e professo-
res tiveram que “lutar” para man-
ter a graduação.

“Apesar dos inúmeros desafios, 
com apenas quatro professores, o 
curso deu início às palestras sobre 
temas ambientais, aos trabalhos de 

campo, as pesquisas, que naquele 
momento incipiente, continuavam 
a serem realizadas. Hoje nossos 
egressos estão pelo mundo desen-
volvendo pesquisas e mantendo o 
senso crítico”, ponderou a educa-
dora.

Segundo o ex-reitor, Paulo Cé-
sar de Almeida, os professores de 
geografia são a prova da compe-
tência do corpo docente do curso. 
“As fundadoras criaram muito além 
de um curso; criaram histórias, 
oportunidades e mestres”, disse.

O responsável pelo departa-
mento de Geociências da Unimon-

tes, Luís Ricardo Costa, frisou que 
muitos alunos iniciam a graduação 
para mudar a realidade que vivem 
– muitos vêm da extrema pobreza 
e conseguem mudar a realidade de 
vida das próximas gerações.

De acordo com o vice-reitor da 
Unimontes, Dalton Caldeira Rocha, 
é importante pensar na universi-
dade nos próximos 60 anos, com 
novas tecnologias e investimento. 
O vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, afirmou que 
a Unimontes contribui para o pro-
gresso municipal e não tem como 
contar a história da cidade sem citar 

a universidade.

HISTÓRIA DO CURSO

O curso de geografia da Unimon-
tes foi fundado em 1964 pelas pro-
fessoras Maria Dalva Dias de Paula e 
Florinda Ramos Marques, que conse-
guiram concretizar o sonho de trazer 
um ensino superior para o Norte de 
Minas. Inicialmente o curso come-
çou tímido, no Colégio Imaculada 
da Conceição, ainda não havia pro-
fessores suficientes e depois cresceu 
que faltaram cadeiras para receber 
os novos calouros.
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*Michael Stephan da Silva.

Enfrentamento ao abuso e à exploração sexual infan-
til não é um assunto qualquer. No entanto muitos de nós 
não tratamos dele no dia a dia por ser um tema bastante 
delicado e que exige um tato diferenciado na lida com tal 
situação. Ainda mais quando o que falaremos pode ser o 
que assolará o que temos de mais precioso em nossa socie-
dade – nossas crianças e adolescentes. Esses de forma cla-
rividente são o futuro da nossa nação brasileira. Se desde 
a infância não os ensinarmos a lidar com a vida de modo 
responsável; se não os incumbirmos de valores sociais, 
humanos e de ética para com o semelhante, o que pode-
mos esperar se serão eles a governar e comandar nosso 
mundo futuro? Desse modo gostaríamos de na sequência 
chamamos a atenção ao que foi destaque no último final 
de semana, pois no dia 18 de maio se comemorou o Dia 
Nacional de Enfrentamento ao abuso e à exploração sexual 
de crianças e adolescentes. 

Definitivamente não é sem motivo que instituições edu-
cacionais, sociedade organizada e ONG’s realizam a cada 
ano passeatas e manifestações legítimas para chamar a 
atenção de autoridades e de toda a população. O abuso 
e a exploração sexual é um distúrbio que pode acarretar 
além de traumas momentâneos, resquícios psicológicos e 
físicos para o resto de uma vida. O dia nacional foi insti-
tuído em razão de que no dia 18 de maio de 1973, uma 
menina de oito anos foi sequestrada, violentada e cruel-
mente assassinada no estado do Espírito Santo. O corpo 
dela apareceu seis dias depois, carbonizado, mas os seus 
agressores, jovens de classe média alta, nunca foram puni-
dos. A data foi instituída a partir da aprovação da Lei Fede-
ral nº. 9.970/2000. O “Caso Araceli”, como ficou conheci-
do, ocorreu há quase 40 anos, mas, infelizmente, situações 
absurdas como essa ainda se repetem. Pois em meios 
sociais em que não há divisão de valores bem definidos, 
onde seria chamado de lar pode se transformar em um 
antro de maldade contra esses que estão em um período 
de transformação e formação do autoconhecimento. Essa 
fase pode se tornar mais do que um choque se eles forem 
submetidos a tratamento degradante, de crueldade e de 
extrema maldade e de desrespeito. Os órgãos de polícia e 
de denúncias desses abusos não raramente têm recebido 
tais notificações e atuado com incisão na interrupção des-
se mal. No Brasil o “Disque 100”, criado pela Secretaria de 
Direitos Humanos da Presidência da República, é um servi-
ço de recebimento, encaminhamento e monitoramento de 
denúncias de violência contra crianças e adolescentes. Os 
dados mostram que, de março de 2003 a março de 2011, 
o Disque 100 recebeu 52 mil denúncias de violência se-
xual contra este público, sendo que 80% das vítimas são 
do sexo feminino. Não sem razão as leis que tratam desse 
tema têm se endurecido cada vez mais para que o autor 
seja de forma singular punido.

Quem toma conhecimento de situações como essas 
na própria casa, com vizinhos ou recebe informações de 
terceiros não deve em hipótese alguma ficar calado. Isso 
somente poderá ser extirpado se e somente se denunciar-
mos, quando realmente estivermos atentos e nos colocar-
mos no lugar dos que estão manchados com tanta cruel-
dade. É preciso cada vez mais falar sobre o assunto nas 
praças, nas rodas de bar, nas igrejas e em casa. Lembremos 
que quem se cala por consentir o nocivo, estará colaboran-
do com ele. Certa feita o líder e ativista americano, Martin 
Luther King, foi bastante feliz ao pronunciar “o que me 
preocupa não é nem o grito dos corruptos, dos violentos, 
dos desonestos, dos sem caráter, dos sem ética... o que me 
preocupa é o silêncio dos bons”. Estaremos em consciên-
cia limpa e igualmente certos da nossa contribuição quan-
do agirmos e não permitirmos que ameaças infundadas de 
infratores ou qualquer tipo de sujeição vinda deles reduza 
a dignidade das possíveis vítimas que na maioria das ve-
zes são indefesas e nem sequer possuem discernimento e 
consciência do mal que as assola.

O PERIGO MORA 
AO LADO

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

     BOCAIUVA

     BOCAIUVA

PM ministra palestra sobre 
prevenção e educação do assédio 
em adolescentes

PM participa de fórum de 
mobilização e prevenção às drogas

PM apreende menor por infração 
análoga a estelionato

Na última semana, a equipe da 
Patrulha de Prevenção a Violência Do-
méstica – PPVD – da 210ª Cia partici-
pou de um evento ocorrido no Rotary 
Club de Bocaiúva.

Na oportunidade, foi ministrada 
uma palestra com 30 adolescentes 
com idades entre 14 e 16 anos sobre o 
tema: “Prevenção e Educação do Assé-
dio em Adolescentes”. 

Ao término, as jovens puderam 
expor as dúvidas para orientações em 
relação ao assédio sexual e moral no 
âmbito do mercado de trabalho, fami-
liar e social.

Trata-se de um projeto que está 
sendo desenvolvido pelo Rotary Club 
e inclui estudantes com perfil de lide-
rança e proatividade. (210ª Cia PM)

Na última semana, a equipe da 
Patrulha de Prevenção a Violência 
Doméstica – PPVD – da 210ª Cia 
participou de um evento ocorrido 
no Rotary Club de Bocaiúva.

Na oportunidade, foi ministra-
da uma palestra com 30 adolescen-
tes com idades entre 14 e 16 anos 
sobre o tema: “Prevenção e Educa-
ção do Assédio em Adolescentes”. 

Ao término, as jovens puderam 
expor as dúvidas para orientações 
em relação ao assédio sexual e mo-
ral no âmbito do mercado de tra-
balho, familiar e social.

Trata-se de um projeto que está 
sendo desenvolvido pelo Rotary 
Club e inclui estudantes com perfil 
de liderança e proatividade. (210ª 
Cia PM)

Na última sexta-feira, a Polícia 
Militar recebeu denúncias de co-
merciantes locais acerca de um 
perfil no aplicativo whatsapp que, 
após realizar compras em estabe-
lecimentos de nossa cidade, emitia 
e apresentava um comprovante de 
pagamento falso de transferência 
pix. Após enviar o recibo de paga-
mento, o indivíduo solicitava que 
as mercadorias fossem entregues 
em local e horário marcados, lon-
ge de sua residência.

Assim, foi realizada Operação 

no intuito de identificar e prender 
o autor, sendo o indivíduo aborda-
do enquanto recebia produtos de 
forma irregular. Verificou-se que se 
tratava de um menor, de 15 anos 
de idade. Foram localizados com 
ele diversas bebidas alcoólicas, as 
quais foram apreendidas. O ado-
lescente assumiu os fatos do ato 
infracional e foi apreendido jun-
to ao seu aparelho celular. Ele foi 
levado à Delegacia de Polícia Civil 
de Bocaiuva, acompanhado de um 
Conselheiro Tutelar.
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Crescimento é a palavra cha-
ve da AgriMinas – maior feira de 
agricultura familiar do país – que 
será realizada de 8 a 12 de maio 
no Expominas. Em 2024, serão 
mais expositores – inclusive de 
outros estados, haverá exposição 
de equipamentos e inovações tec-
nológicas, palestras, educação para 
o campo, gastronomia e atrações 
culturais para o público.

Realizada pela Federação dos 
Trabalhadores na Agricultura do 
Estado de Minas Gerais (Fetaemg), 
com o apoio de atores apoiadores 
da Agricultura Familiar, a feira co-
memora 15 anos de atuação bus-
cando sempre avanços para o setor.

 “O cenário pós pandemia gerou 
inúmeros problemas e crises na 
agricultura familiar, impulsionan-
do proposições urgentes de medi-
das mitigadoras para a convivência 
com os riscos climáticos no campo, 
principalmente dos agricultores fa-
miliares em situação de vulnerabi-
lidade social e econômica.  Assim, 
acreditamos que circuitos curtos de 
comercialização, como a AgriMinas, 
têm se constituído como alternativa 
viável de geração de renda e opor-
tunidades, pois o acesso a merca-
dos é considerado um dos princi-
pais entraves ao desenvolvimento 
do setor. Logo, a feira se tornou um 
importante instrumento propulsor 
da economia regional”, explica Vil-
son Luiz da Silva, presidente da Fe-
taemg e idealizador da feira. 

Neste ano, a AgriMinas vai re-
ceber expositores de mais de 150 
municípios selecionados – contan-

do com a participação de mais dois 
estados: o Espírito Santo e o Rio 
Grande do Sul, contribuindo para 
uma diversidade cultural e produ-
tiva dos povos do campo. “Nossa 
expectativa é sempre positiva! Ao 
longo de mais de uma década de 
realização, fica evidente que atingi-
mos os objetivos propostos. A feira 
tem se tornado um termômetro vi-
sual das evoluções dos expositores 
que participaram desde a 1ª edição 
até hoje”, comenta. De Montes Cla-
ros participam as empresas Barraca 
da Nenzinha, Coop. Grande Sertão, 
Doces Cristalizados.

 “Também é notório a melhoria 
na incorporação de equipamentos 
e ou técnicas no modelo produti-
vo e na fabricação de produtos; na 
ampliação de mercado; na melho-
ria visual sob o aspecto de rotula-
gem e na embalagem dos produ-
tos, adequação e ou habilitação das 
agroindústrias da Agricultura Fami-
liar nas questões legislativas sanitá-
rias e ambiental; formalização das 
organizações em grupos formais 
(associação e cooperativas). Desde 
quando começamos, são inúmeros 
os avanços ao longo das edições”, 
completa Vilson.

Ao todo, cerca de 500 exposito-
res participam do evento, atingindo 
um público de aproximadamente 
10 mil agricultores indiretamente. 
As mulheres são maioria entre os 
expositores, representando 62% 
presentes na feira. A expectativa da 
organização é receber aproximada-
mente 40 mil visitantes entre con-
sumidores, agricultores, técnicos, 

estudantes e lideranças rurais.
Ao longo dos anos, a AgriMinas 

já recebeu cerca de 580 mil visitan-
tes e consumidores, gerando mais 
de R$40 milhões em negócios den-
tro e fora do estado. Por meio da 
feira, oportunidades de negócios 
foram criadas para 60 mil agricul-
tores, envolvidos de forma direta e 
indireta em suas cooperativas e as-
sociações. A expectativa para 2024 
é gerar um montante financeiro de 
R$2 milhões.

A feira vem confirmar o resulta-
do do último Censo Agropecuário 
(IBGE/2017), em Minas Gerais, que 
apontou que a Agricultura Familiar 
é um fator importante no cenário 
produtivo, na geração de renda 
nas agroindústrias, na cultura, no 
turismo rural, na culinária e no ar-
tesanato, além de contribuir para a 
segurança alimentar e nutricional 
da sociedade, pois é a principal 
produtora de alimentos da nossa 
cesta básica da alimentação. “Nes-
se cenário, a AgriMinas promove a 
valorização dos produtos da Agri-
cultura Familiar e da Agroecologia 
Mineira junto à sociedade, além de 
impulsionar o comércio e a geração 
de empregos temporários. E assim, 
motivar a buscar por novas alter-
nativas e tecnologias nos pós pan-
demia para o setor produtivo fami-
liar”, diz o presidente da Fetaemg.

Programação 

Além da feira que acontece ao 
longo de todo o dia, o evento tam-
bém vai oferecer palestras e ofici-

     15ª AGRIMINAS 

Produtores de Montes Claros participam 
da Expominas

Evento para mulheres 
debate empreendedorismo e 
desenvolvimento pessoal

AGRIMINAS Celebra 15 anos e será realizada no Expominas, maior feira de agricultura 
familiar do país acontece de 8 a 12 de maio

nas aos expositores sobre temas 
como: A importância do Movi-
mento Sindical para o Trabalha-
dor Rural; Mudanças climáticas; 
Direitos previdenciários na co-
mercialização; Organização finan-
ceira dentro das atividades rurais; 
Cooperativismo e Associativismo; 
Utilização de bioinsumos; Habili-
tação sanitária para as Agroindús-
trias Familiares; dentre outros.   

O projeto Educação para o 
Campo também será realizado, re-
cebendo as Escolas Famílias Agrí-
colas (EFA), Institutos Federais, 
escolas municipais e estaduais, de 
Ensino Técnico e Universidades. 
“O objetivo é possibilitar que es-
tudantes e professores ampliem 
seus conhecimentos sobre o cam-
po, numa troca de conhecimentos 

sobre o que é e o que produz a 
agricultura familiar”, explica Vil-
son.

Para participar do evento, os 
ingressos poderão ser adquiridos 
no site do Sympla ou na bilheteria 
do Expominas por R$14,00 (intei-
ra) e R$7,00 (meia entrada para 
público específico - estudantes e 
idosos acima de 60 anos).

Serviço

AGRIMINAS 2024
Data: de 8 a 12 de maio, quarta 

a domingo
Horário: 
08/05: 10h: Solenidade de 

Abertura Oficial da 15ª AGRIMI-
NAS (Convidados) /

15h às 22h: Feira aberta ao pú-

blico
09/05: 14h às 22h: Feira aberta 

ao público
10/05: 14h às 22h: Feira aberta 

ao público
11/05: 8h às 22h: Feira aberta 

ao público
12/05: 8h às 17h: Feira aberta 

ao público
Local: Expominas
Av. Amazonas, 6200 - Gamelei-

ra, Belo Horizonte - MG,
Ingressos: R$ 14,00 (inteira) e 

R$ 7,00 (meia entrada), por dia
Vendas: pelo Sympla ou na bi-

lheteria do Expominas nos dias da 
Feira

Entrada franca para crianças 
até 12 anos

Informações: www.fetaemg.
org.br/agriminas2024

No dia 21 de maio, Montes 
Claros sediará o terceiro “Imersão 
Mulher Virtuosa Lapidada para bri-
lhar”. O encontro, que acontecerá 
no espaço de eventos OAB, terá a 
duração de 10 horas com palestras, 
oficinas, momentos de autocuidado 
e conexões.

O objetivo é despertar o espírito 
empreendedor de mulheres, donas 
de casa, para aumentar a renda da 
família, além promover a trocar ex-
periências sobre como conciliar a 
criação dos filhos, o cuidado com a 
casa, bem como o trabalho e dicas 
de saúde e beleza. Para as mulheres 
empreendedoras terá ainda dicas e 
orientações ampliar o ramo de atu-
ação.

O evento visa promover o de-
senvolvimento pessoal e profis-

sional de cada mulher, além de 
proporcioná-las uma experiência 
impactante.

Para a idealizadora e organi-
zadora do evento, Josiene Moura 
será um dia de aprendizados, cui-
dados com a beleza e bem-estar 
da Mulher e conexões poderosas. 
Além de palestras, oficinas práticas 
de mesa posta, posicionamento di-
gital, automaquiagem e coloração 
pessoal. Josiene Moura espera reu-
nir pelo menos 300 mulheres no 
evento.

As palestrantes são especialistas 
em diversas áreas, como médica, 
coach, empresárias, terapeutas, 
advogadas, pastoras, esteticistas.

Josiene Moura, mentora de mu-
lheres; Deyviane Teixeira, pastora 
e Coach; Vanessa Andrade, edu-

cadora financeira; Mercês Vieira, 
hipnoterapeuta; Zandrelly, psica-
nalista; Jaqueline Bastos, empresá-
ria; Magna Fagundes, enfermeira; 
Polyana Mendes, psicoterapeuta; 
Lilian Diê, servidora Pública e 
empresária e; Michelle Aguiar, psi-
canalista e terapeuta vão falar so-
bre empreendedorismo feminino, 
posicionamento digital, educação 
financeira, identidade, mentali-
dade, família, relacionamento, 
autoconhecimento, autocuidado, 
propósito de vida.

As inscrições podem ser feitas 
pelo instagran @mulhervirtuosai-
mersao2024, no link da bio

Terceira edição do ‘Imersão 
Mulher Virtuosa Lapidada para 
brilhar’

A primeira edição foi realizada 

em Maio de 2022, teve a presen-
ça de seis palestrantes de Montes 
Claros e região, bem como de uma 
palestrante convidada que veio de 
Goiânia, a sexóloga Arianne Mar-
ques (@aryannemarques_).

Em 2023, na segunda edição, 
entre os convidados estava a canto-
ra e compositora Kelly Danese (@
kdaneseoficial), esposa do cantor 
Regis Danese, além de oito pales-
trantes de Montes Claros e região.

‘Imersão Mulher Virtuosa Lapi-
dada para brilhar’

Organização: Josiene Moura
Informações:(38) 9920-1294
Dia: 21-05-2024
Local: Espaço de eventos OAB
Horário: 9hs às 19hs
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Artur garante a Zefa Leonel que ama Quinota, e Zé Beltino e Seu Tico Leonel confiam 
no rapaz. Zefa Leonel pede um tempo a Artur e avisa à família que venderá a turmalina 
imediatamente. Artur ameaça Floro, que decide soltar Tia Salete. Artur confronta Ariosto 
e acaba revelando ao pai onde está a turmalina. Blandina rende Marcelo Gouveia em seu 
quarto de hotel e lê as mensagens de Ariosto sobre a pedra preciosa. Dracena alerta Cas-
torina sobre as atitudes de Blandina. 

Vênus socorre Netuno. Tom se compromete a ajudar a tia de Gina. Hans decide 
contar para Mila o que houve na noite em que Frida desapareceu. Vênus conversa 
com o médico que atende Netuno no hospital. Gina decide falar sobre Mathias para 
Tom. Paulina toma seus medicamentos escondida de Brenda. Vênus estranha a preo-
cupação de Catarina e suas ex-madrastas com o rapaz que ela atropelou. Andrômeda 
e Chicão namoram no ônibus de viagem.

RESUMO DE Novelas
Dona Patroa teme a possível gravidez de Sandra. Augusto diz a Buba para aceitar 

o fato de que ele gosta da psicóloga. Buba decide voltar para o Rio. Bento pressiona 
Kika a ajudar Augusto. Mariana demonstra querer ser amiga de Buba. José Inocêncio 
avisa a Buba que Augusto irá com ela para o Rio. Rachid se nega a dar a carta escrita 
pela mulher para Maria Santa ao Pastor Lívio. Egídio se prontifica a investir na cam-
panha de Bento. 

Bassânio fala para Leandro que precisa ficar o dia inteiro no Armazém e coloca 
Fausto como cuidador. Vera avisa Pórcia para ficar de olho em Laura para ela preparar 
bons cafés. Branca suspeita que o admirador secreto de Clara é alguém que a conhe-
ce há muito tempo, como Fausto ou Leandro. Ian e Nath conversam e pedem aos 
pais para adotarem Chilique e Fê Dengosa.

Após 14 anos, Mariana Ximenes vai 
voltar à novela das nove da Globo 
com papel duvidoso em promessa de 
sucesso

BOMBA: Belo também traiu Gracyanne 
Barbosa e amante já foi presa por 
estelionato

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.4.2024
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A emissora não divulgou os resumos.

Vênus se desculpa com Nanda pelas acusações. Júpiter mente para os irmãos sobre 
como conseguiu seu dinheiro. Murilo e Chantal passam mal com a comida feita por 
Lupita. Vênus teme que suas ex-madrastas estejam envolvidas com a morte de seu 
pai. Chantal beija Murilo. Mila ouve uma conversa de Hans com um advogado sobre 
os netos de Frida. Lupita desmaia depois de salvar Júpiter. Andrômeda e Chicão se 
prendem, sem querer, a uma resina. 

RESUMO DE Novelas
Venâncio fica incomodado com a presença das amigas de Buba, que fica triste com a 

situação. Mariana sonha com João Pedro e José Inocêncio flagra os dois juntos. Ela acorda 
assustada. Eliana e Damião se encontram às escondidas na fazenda. Piolho, um agiota a 
quem José Bento deve dinheiro, está atrás do filho de José Inocêncio para cobrar dívida. 
Buba está feliz e mais leve com a companhia das amigas. Mariana decide não ir mais em-
bora e avisa a José Inocêncio e a Inácia que vai ficar.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação. 

Faustão atualiza estado de saúde após 
susto e grave boato em quase 50 dias 
de internação por transplante de rim: 
‘Está....’

Eliana será substituída por Ratinho no SBT 
aos domingos? Apresentador manda a real: 
‘Meu programa...’

Faustão atualizou seu estado de 
saúde quase 50 dias depois de passar 
por um transplante de rim

Faustão atualiza estado de saúde 
quase 50 dias após receber segundo 
transplante em seis meses: ‘Está fun-
cionando tudo, é só uma questão 
de paciência para funcionar a todo 
vapor’

Faustão teve alta em 12 de abril de 
2024; apresentador havia sido inter-
nado em 25 de fevereiro de 2024 para 
passar por transplante de rim

Faustão recebeu um novo rim seis 
meses após passar por transplante de 
coração e chegou a ver o novo órgão 
renal não funcionar

Fausto Silva agora em casa seguirá 
o processo de reabilitação: ‘Fisiotera-
pia’

Fausto Silva foi envolvido em boa-
tos de morte durante os quase 50 dias 
de internação

Fausto Silva já está em casa após 
passar por um transplante de rim em 
26 de fevereiro, seis meses após rece-
ber um coração novo. O apresentador 
havia sido internado em 25 de feve-

reiro e nesse período chegou a ver o 
novo órgão não funcionar como de-
via, além de ter sido alvo duas vezes 
de boato envolvendo sua morte.

A alta de Faustão aconteceu nesta 
sexta-feira (12) depois de 46 dias de 
internação. Em conversa com o colu-
nista Lauro Jardim, do jornal “O Glo-
bo”, o pai de João Guilherme, Lara 
e Rodrigo atualizou o seu estado de 
saúde.

“Está funcionando tudo, é só uma 
questão de paciência para funcionar a 
todo vapor. Agora, é a segunda fase, 
a de fazer fisioterapia em casa”, afir-
mou. O apresentador que completa 
74 anos no próximo dia 2 precisou 
receber um novo rim após “agrava-
mento de uma doença renal crônica”, 
informou o Hospital Israelita Albert 
Einstein na época do transplante do 
comunicador, vítima de um acidente 
após receber o novo coração.

Fausto Silva tem alta do hospital 
após 2º transplante em seis meses

Leia a íntegra do boletim médico 
desta sexta-feira assinado pelos dou-
tores Marcelino Durão (nefrologista e 

coordenador médico de transplante 
renal), Fernando Bacal (cardiologis-
ta) e Miguel Cendoroglo Neto (dire-
tor médico de serviços hospitalares 
e prática médica), todos do Albert 
Einstein:

“Fausto Silva recebeu alta do Hos-
pital Israelita Albert Einstein nesta 
sexta-feira, dia 12 de abril de 2024. 
O paciente seguirá sob as orientações 
médicas”.

Faustão foi acusado de furar fila 
em novo transplante

O apresentador ficou apenas 20 
dias na fila para receber um novo 
órgão, praticamente o tempo que 
encarou antes de receber um coração 
novo (19 dias) uma vez que estava na 
lista dos pacientes crônicos. A central 
responsável pela captação do rim se 
posicionou após ataques insinuando 
prioridade ao famoso.

“Fausto Silva foi inserido na fila 
para transplantes no dia 6 de feverei-
ro e, seguindo resoluções estaduais, 
foi submetido ao transplante de rim 
na última segunda-feira, dia 26, cum-
prindo os critérios de priorização”, 
garantiu a entidade.

Eliana segue sem revelar seu futu-
ro na TV e o SBT ainda não confirmou 
quem vai lhe substituir aos domingos? 
Será que Ratinho vai ocupar a faixa do-
minical?

Eliana será substituída por Ratinho 
na nova grade do SBT aos domingos? 
Apresentador manda a real: ‘Meu pro-
grama...’

Eliana anunciou sua saída do SBT e 
fica na emissora só até junho de 2024

Eliana pode migrar para a Globo 
após sair do SBT e tem chance de subs-
tituir Ana Maria Braga

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador nega mudança de 
seu programa: ‘Não tenho pretensão 
nenhuma de trabalhar só uma vez por 
semana’

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador descartou mudança 
de seu programa para o domingo: ‘Está 
bom do jeito que está. Está faturando o 
segundo lugar todos os dias’

Eliana vai ser substituída por quem 
no SBT? Essa pergunta vem sendo feita 

há quase duas semanas depois que a 
apresentadora anunciou que deixará a 
emissora de Silvio Santos daqui a dois 
meses. Por enquanto, o SBT não reve-
lou a data exata para a exibição do últi-
mo programa “Eliana” e nem o que irá 
acontecer com sua grade de programa-
ção, embora vários nomes do “casting” 
já tenham sido ventilados para ocupar 
a faixa das 15h às 19h.

Da mesma forma, Eliana segue 
fazendo mistério em relação ao seu 
futuro profissional, o que já causou 
uma certa apreensão nos fãs em meio 
a rumores de que pode substituir uma 
apresentadora da Globo. No meio de 
tanta especulação e pedido dos admi-
radores, uma coisa é certa: Eliana não 
vai entregar seu horário a Ratinho.

Eliana não será substituída por Rati-
nho no novo domingo do SBT

Acusado de racismo há alguns dias 
por “brincadeira” com bailarina, Carlos 
Massa negou que irá retornar para os 
domingos do SBT, onde teve rápida 

passagem nos anos 2000 sem muito su-
cesso. “Não! Eu estou bem onde estou. 
Meu programa está bom do jeito que 
está. Está faturando o segundo lugar 
todos os dias”, explicou em entrevista 
para uma rádio da qual é proprietário.

“Não tenho pretensão nenhuma de 
trabalhar só uma vez por semana, até 
porque eu estou jovem, não tenho ne-
cessidade nenhuma de ficar sem fazer 
p**** nenhuma!”, completou Ratinho. 
O apresentador está no SBT desde 
1998 e seu programa já teve várias fa-
ses e reformulações, chegando a ser 
semanal, vespertino e ficar por alguns 
períodos fora do ar.

Além do “Programa do Ratinho”, o 
comunicador ficou à frente do “Clube 
do Ratinho”, “Você é o Jurado” e “Show 
do Ratinho”. Por sua vez, Eliana retor-
nou ao SBT em 2009 após a contrata-
ção pela Record de Gugu (1959-2019) 
para sua segunda passagem. Especula-
-se que a falta de contato com as filhas 
de Silvio Santos fez a apresentadora 
largar o canal.

Segundo informações de Leo Dias, 
a amante do pagodeiro é a modelo e 
empresária Rayane Figliuzzi, de 26 
anos. Saiba todos os detalhes!

As polêmicas da separação de Belo 
e Gracyanne Barbosa parecem longe 
de cessar! Após a longa cobertura do 
envolvimento da musa fitness com um 
personal trainer, o jornalista Leo Dias 
revelou que o cantor também manti-
nha um caso extraconjugal. De acordo 
com a publicação, a amante do pago-
deiro é a modelo e empresária Rayane 
Figliuzzi, de 26 anos.

Belo e Rayane são vistos juntos com 
frequência em um condomínio da Bar-
ra da Tijuca, no Rio de Janeiro. Fontes 
do colunista garantem que os dois têm 
um vínculo forte e a relação “vai muito 
além de um envolvimento carnal”. O 

pagodeiro até já teria presenteado a 
amante com um carro zero.

Ainda segundo a publicação, Gra-
cyanne foi pega de surpresa com a 
descoberta da traição de Belo, já que 
o cantor já sabia do affair dela com o 
personal trainer desde o começo. Ele, 
no entanto, preferiu esconder o jogo. 
Esse teria sido o motivo do recente 
unfollow da musa fitness no perfil do 
ex-marido no Instagram.

QUEM É RAYANE FIGLIUZZI?
Ainda segundo informações de 

Leo Dias, atualmente, Rayane divide o 
tempo entre ser modelo, influenciado-
ra e empresária. No passado, ela já foi 
assessora em cargo comissionado na 
Fundação Centro Estadual de Estatísti-
ca, Pesquisas e Formação de Servidores 
Públicos do Estado do Rio de Janeiro 

(CEPERJ). A exoneração aconteceu em 
2020.

Rayane já se envolveu com outros 
famosos. Ela já foi apontada como af-
fair de Saulo Poncio e viveu um roman-
ce com o rapper Tyga durante passa-
gem dele no Brasil em 2020. Em 2022, 
foi casada com um empresário carioca.

Assim como Belo, Rayane também 
tem um passado na cadeia. Em 2022, 
ela foi presa por estelionato por conta 
de um envolvimento na quadrilha de 
Alexandre Navarro Junior, o Juninho, 
um dos líderes de um movimento co-
nhecido como “golpe do motoboy”. Os 
dois eram noivos na época. Segundo 
denúncia do Ministério Público de San-
ta Catarina, ela emprestava a própria 
maquininha de cartão e, depois, trans-
feria o dinheiro para ele.

Mariana Ximenes está confirmada em 
nova novela das nove. Saiba qual será o 
seu papel!

Depois de viver a golpista Gilda 
em ‘Amor Perfeito’, novela das seis de 
2022,Mariana Ximenes voltaà TV com pa-
pel semelhante em ‘Mania de Você’, nova 
trama das nove que substituirá ‘Renascer’ 
em setembro.

No folhetim de João Emanuel Carnei-
ro, a loira viverá Isis, uma mulher seduto-
ra, porém, com caráter duvidoso. “Rece-

ber este convite foi uma alegria enorme 
porque o João Emanuel é um amigo 
querido e um dos autores brasileiros 
que mais admiro. Com ele, tive ótimas e 
criativas experiências, como em Cobras & 
Lagartos e A Favorita”, disse a atriz para a 
coluna Play, do jornal O GLOBO.

A personagem de Mariana será casada 
com Henrique (Antonio Saboia) e nora 
de Berta (Eliane Giardini ). Embora tenha 
grande relevância na história, ela não fará 
parte do núcleo central.

Mariana Ximenes volta ao horário 

nobre

Mariana Ximenes, que já posou nua, 
fez sua última novela das nove em 2010. 
Na época, ela foi a vilã Clara, em ‘Passio-
ne’, de Silvio de Abreu. A personagem 
enganava Totó (Tony Ramos ) ao casar 
com ele apenas para herdar uma fortuna.

Com a confirmação de Mariana Xi-
menes, a novela das nove ganha mais um 
nome de peso ao elenco. Adriana Esteves 
, Murilo Benício , Chay Suede , e outros 
atores já estão certos para o folhetim.
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Equipe da AABB brilha no CINFAABB 
2024

1º Encontro Norte-mineiro será realizado 
nesta quarta

Inicia Temporada do Campeonato Mineiro 
Módulo II com Vitória sobre a Caldense

Rosario Central tem desafios para confronto 
com Atlético

Entre os dias 17 e 24 de abril 
de 2024, a equipe Supermáster 
dos aposentados do Banco do 
Brasil e da AABB-Associação Atlé-
tica Banco do Brasil de Montes 
Claros esteve participando da 
28ª edição do CINFAABB-Cam-
peonato de Integração Nacional 
dos Funcionários Aposentados do 
Banco do Brasil. 

Nesta temporada, o gigantesco 
evento esportivo e cultural que 
reúne mais de três mil participan-
tes e cerca de 1.500 atletas de 41 
delegações de AABBs, foi realiza-
do na bela e quente capital do Es-
tado de Alagoas, Maceió.

Os integrantes da delegação da 
AABB Montes Claros participaram 
das modalidades esportivas de 
Tênis de Mesa (Hernan), Buraco 
(Dinah e Sofia), Corrida (Flávio), 
Natação (Damata e Ivo) e Futebol 

Minicampo Supermáster (Marcão, 
Tiãozinho, Fernando, Miltinho, 
Deraldo, Nino, Eustáquio, Dama-
ta, Mauro e Ivo).

Mesmo com todo o desgaste 
da viagem e das competições, a 
caravana montes-clarense mante-
ve por todo o tempo o entusias-
mo e a alegria durante os dias 
do gigantesco evento esportivo e 
cultural que é o CINFAABB. Ano 
que vem o evento será realizado 
na capital do Maranhão, São Luís, 
conforme anúncio do Presidente 
da FENABB, Gustavo Boeira. 

“Estando ainda vivos, saudá-
veis, entusiasmados e com boa 
situação econômica, certamente 
até lá estaremos bem para viven-
ciarmos mais uma jornada por 
mais um lugar maravilhoso des-
te nosso imenso e lindo Brasil. 
Amém!”

A Associação Educacional, Espor-
tiva e Social do Brasil (AEESB) e a 
Associação Educacional, Esportiva 
e Social de Minas Gerais (AEESMG) 
realizam, na próxima quarta-feira 
(8), o 1º Encontro Norte-mineiro de 
Secretários Municipais de Esporte. 
O evento acontece na sede adminis-
trativa da AEESB, localizada na Rua 

Santa Maria, número 600, no Bairro 
Todos os Santos, a partir das 16h.

Na oportunidade, estarão pre-
sentes o subsecretário de Esportes 
da Secretaria de Estado de Minas Ge-
rais, Tomás Mendes, e o presidente 
da Federação de Esportes Estudantis 
de Minas Gerais (FEEMG), Éverson 
Ciccarini.

O tema do evento será “Políti-
cas públicas de Esportes do Estado 
e Jogos Escolares pela FEEMG”. O 
objetivo, segundo o organizador 
do encontro, Andrey Souza, é de 
aproximação, sanar dúvidas e tentar 
melhorar o nível esportivo da região.

“A ideia do Encontro Norte-mi-
neiro de Secretários, com a presença 

do subsecretário Tomás e do Éver-
son Ciccarini aqui, é trazer sobre as 
políticas de estado que têm sido re-
alizadas. É aproximar os secretários 
aqui do Norte e as pessoas que estão 
na gestão macro do estado. Eles vão 
entender as oportunidades que o 
estado pode oferecer a cada muni-
cípio, desde o ICMS esportivo, Lei 

de Incentivo e dentre outras ações”, 
pontuou.

O colóquio é realizado pela AE-
ESB e AEESMG, com promoção da 
FEEMG e da Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Social (Sedese-
-MG). Andrey reforça a relevância da 
reunião para os gestores municipais.

“Com Veve, que faz a maior com-

petição esportiva do estado, que são 
os Jogos Escolares. Vão ter acesso à 
duas referências do esporte minei-
ro aqui em Montes Claros. É muito 
mais fácil para cá ter que ir a Belo 
Horizonte. Estamos promovendo e 
criando esta aproximação, com as 
referências do estado no momento”, 
finalizou.

No último sábado, dia 04 de 
maio, o North Esporte Clube deu 
início à sua jornada na temporada 
de 2024 do Campeonato Mineiro 
do Módulo II com um emocionan-
te confronto contra a equipe da 
Caldense. O palco para essa bata-

lha foi o Estádio José Maria Melo, 
na Arena Credinor, onde mais de 2 
mil fervorosos torcedores compa-
receram para apoiar o time.

O embate foi marcado por uma 
intensa disputa desde o apito ini-
cial. No primeiro tempo, apesar 

dos incessantes ataques do North, 
a rede permaneceu intacta, termi-
nando em um empate sem gols. 
Porém, aos 5 minutos do segundo 
tempo, em uma jogada ensaiada 
magistral, Daniel Costa marcou o 
único gol da partida, garantindo a 

vitória para o North Esporte Clu-
be.

Victor Oliveira, presidente do 
North E.C., expressou sua satisfa-
ção com o desempenho da equipe, 
destacando a importância de ini-
ciar a temporada com uma vitória 

em casa. O Presidente ressaltou 
ainda, a tradição da Caldense no 
futebol mineiro, tornando a vitó-
ria ainda mais significativa. Com a 
energia e a garra renovadas, o Nor-
th segue confiante para o próximo 
desafio, agendado para o dia 11 de 

maio, contra o Mamoré, em Patos 
de Minas.

O North Esporte Clube conti-
nua sua trajetória rumo ao sucesso, 
contando com o apoio inabalável 
de sua apaixonada torcida e o com-
prometimento de seus atletas.

No último sábado, dia 04 de 
maio, o North Esporte Clube deu 
início à sua jornada na temporada 
de 2024 do Campeonato Mineiro 
do Módulo II com um emocionan-
te confronto contra a equipe da 
Caldense. O palco para essa bata-
lha foi o Estádio José Maria Melo, 
na Arena Credinor, onde mais de 2 
mil fervorosos torcedores compa-
receram para apoiar o time.

O embate foi marcado por uma 
intensa disputa desde o apito ini-
cial. No primeiro tempo, apesar 
dos incessantes ataques do North, 

a rede permaneceu intacta, termi-
nando em um empate sem gols. 
Porém, aos 5 minutos do segundo 
tempo, em uma jogada ensaiada 
magistral, Daniel Costa marcou o 
único gol da partida, garantindo a 
vitória para o North Esporte Clube.

Victor Oliveira, presidente do 
North E.C., expressou sua satisfa-
ção com o desempenho da equipe, 
destacando a importância de iniciar 
a temporada com uma vitória em 
casa. O Presidente ressaltou ainda, 
a tradição da Caldense no futebol 
mineiro, tornando a vitória ainda 

O Empreendedor União Recursos Naturais Indústria e Comércio de Produtos 

Florestais S.A., nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, 

de 2017, torna público que obteve da Unidade Regional de Regularização 

Ambiental da URA Norte de Minas a LAC 1 (LOC), certificado nº 1107/2023, para 

o empreendimento União Recursos Naturais – Fazenda Jacaré, culturas anuais, 

semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 

horticultura, Águas Vermelhas/MG, classe 3, válida pelo prazo de 10 anos.  

Vice-líder do Grupo G da Libertadores, Rosario Central tenta encerrar jejum de vitórias em 
jogo de portões fechados contra o Atlético

mais significativa. Com a energia e a 
garra renovadas, o North segue con-
fiante para o próximo desafio, agen-
dado para o dia 11 de maio, contra 
o Mamoré, em Patos de Minas.

O North Esporte Clube continua 
sua trajetória rumo ao sucesso, con-
tando com o apoio inabalável de 
sua apaixonada torcida e o compro-
metimento de seus atletas.
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DESTAQUE HOJE PARA a muito querida e alinhada Ra-
quel Furtado Menezes que está aniversariando. Vivas para 
ela

ONTEM NUM CONCORRIDO coquetel o Presidente da So-
ciedade Rural  José Henrique Veloso e sua esposa Jacqueline 
Parreira e demais diretores da Rural lançaram oficialmente  
à  50°  EXPOMONTES no grande salão de eventos do Parque 
de Exposições. A grandiosa festa agropecuária será realiza-
da de 28 de junho a 7 de julho. Este ano a Sociedade Rural 
estará completando 80 de muita história e vitórias, é claro.

RECEBENDO MEUS QUERIDOS Cristiano Cruz e Camila 
Nassau

NUMA MESA ESTAVAM Raquel Furtado Menezes, Inês Mi-
randa, Elaine Clair e Paulinho Costa.

CÉSAR COSTA CLARICE NEVES ,Silvano Tolentino e Ja-
cyra Mendes

CLERINHO BARBOSA MURATORI veio de BH especial-
mente para a “Feijoada do THEO “ e está aí com Jacqueline 
Parrela, este jornalista e Ludmila Muratori

MEU SOBRINHO MATHEUS PAULINO veio também de Ja-
naúba com a linda namorada Moniele Souza

UM GRUPO ANIMADO: Roy Chaves-Adriana Barbosa, Ro-
nilda Bicalho, Gilda Sapori, Raquel Souto Chaves, Rosildo 
Bicalho, Claudia e Lola Figueiredo.

MARLY DE PAULA toda feliz ao lado da filha Carolina, o 
genro Flavio e as netas Sofia e Alice.

ARMANDO E TÂNIA MARTINS FIGUEIREDO como sem-
pre vieram de BH para nos prestigiar

O PREFEITO ZÉ APARECIDO que deverá ser o mais vo-
tado do interior do Estado nas próximas eleições, sorteou 
um PASSAPORTE para a famosa EXPOJANAUBA que come-
ça no próximo dia 30 e a ganhadora foi a sempre bela Me-
lissa Macedo que estará marcando presença com o esposo 
Franco Simões.

O SHOW DE MADONA
COMO ERA DE ESPERAR UMA multidão poucas vezes vista 

nas areias de Copacabana aplaudiram e vibraram com o show 
CELEBRATION TOUR de Madona, que foi encerrado aqui no 
Brasil no sábado. Como sempre o show foi marcado por liberda-
de sexual, ousadia e alguns escândalos, mas mesmo com a segu-
rança reforçada, muitos e muitos fãs foram furtados, para variar

DESAJUSTADOS
O CIENTISTA POLÍTICO GAUDÊNCIO Torquato é quem 

diz: “O Judiciário saiu de órbita e vive uma crise de identidade. 
O STF tem adentrado na seara legislativa. O prestígio da Alta 
Corte despenca. Ministros têm agido de maneira monocrática. 
Vanitas vanitatum et omnia vanitas (vaidade das vaidades, tudo 
é vaidade). A bússola judiciária está com os pêndulos girando 
loucamente. Cada magistrado é uma ilha de poderes. Desajus-
tados”.

MAX MIM CLUBE
CADA DIA CRESCENDO MAIS e sendo ponto de encontro 

das famílias nos fins de semana pois seu Parque infantil é re-
almente espetacular e agradam a criançada. É claro que estou 
falando do MAX MIM, com suas modernas quadras esportivas 
e com torneios diários. O antes pequeno clube, fundado pelos 
engenheiros Jamil Couri e Mário Sotto se tornou um gigante 
e brevemente estará realizando a sua festa junina que é consi-
derada como a mais bela e prestigiará em clube nas Gerais. O 
Presidente Wellington Felix e toda diretoria já estão a mil na 
organização

ELEIÇÕES EM MOC
E ESTAMOS VENDO OS POSSÍVEIS candidatos à Prefeitura 

de MOC já em plena campanha. Em todos os locais o assunto 
é logo discutido, e até o momento a nova dupla formanda por 
Guilherme Guimarães e Claudinho da Prefeitura continua sendo 
a mais cotada, seguida por Ruy Muniz-Kiko Canela. Já o Mauricio 
da Santa Casa continua também fazendo um senhor marketing 
pois garante que o jovem é guerreiro Deputado Federal Nicolas 
Ferreira virá para o lançamento da sua candidatura e até mesmo 
o ex -Presidente Bolsonaro em sua campanha. Vamos aguardar a 
oficialização dos candidatos e suas propostas.

GOZAÇÃO
E TOMEM MAIS GOZAÇÃO: Após a vitória no Senado da 

PEC das drogas (que agora vai para votação na Câmara,) um 
deputado federal sugeriu incluir no projeto a criminalização da 
posse e porte de qualquer quantidade das declarações que Elon 
Musk tem feito sobre o Brasil. Agora, se o indivíduo for flagrado 
curtindo ou compartilhando um tweet que seja do bilionário, 
ele pode ser indiciado e terá que se entender com o Xandão.

DOMINGO NO ALMOÇO DO “DUCA GOURMET” 
via se como sempre muitas e muitas famílias se confraternizando. 
Não canso de dizer que temos diariamente o melhor buffet da 
cidade.

DEPOIS DO ESTRONDOSO sucesso da FEIJOADA DO 
THEO muita gente me perguntando quando estarei promovendo 
o próximo mega-evento. Será em setembro e já estou preparando 
a mesmo e bolando detalhes. Me aguardem.

CRISE DA MARISA: Varejista quer ser mais popular para 
sair de sua difícil fase de reestruturação; marca se vende como 
rede para cliente de menor renda, mas tem preços para classes 
mais altas.

E O COMÉRCIO TERÁ ALTAS nas vendas esta semana, 
tendo em vista o “Dia das Mães” no próximo domingo.

IMPERDÍVEL LOGO MAIS NO PÁTIO SÃO BENE-
DITO a espetacular quarta edição da BENDITA-FEIRA das 16 às 
22 horas. Teremos ali artesanatos, moda, gastronomia, etc. En-
contraremos lá

CULTIVAR ESTADOS MENTAIS POSITIVOS como 
a generosidade e a compaixão decididamente conduz a melhor 
saúde mental e a felicidade.

VAP E VIP


